



La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Fundado el
27 de junio
de 1958

www.latribuna.cl

\$300 (IVA incluido) \$350 (Atrasado)



POLÍTICA, 4

Flor Weisse sostuvo no haber quedado conforme con el presupuesto regional

En entrevista con radio San Cristóbal llamó a no abandonar el aeropuerto.



ECONOMÍA, 9

Habitantes de la provincia de Biobío aumentan su tendencia al ahorro

Recalaron que esta zona es una de las más dinámicas en términos de ahorrar en el país.

Principal sospechoso de asesinar a menor en Paillihue queda en libertad

La Corte de Apelaciones de Concepción fue la que finalmente determinó que la medida interpuesta se va a llevar a cabo para ver la participación de otros involucrados.

La tarde del jueves, el único sospechoso quedó libre sin ningún cargo mientras transcurran los seis meses que dura el proceso investigativo del caso.



POLICIAL, 8

DESTACADAS

POLICIAL, 14

Confirman a coronel Iribarra como nuevo prefecto de Biobío

Tras el anuncio oficial, el nuevo jefe designado conversó en exclusiva con Diario La Tribuna.



CRÓNICA, 11

Miles de fieles se preparan para este sábado en San Carlos

Con la tradicional peregrinación desde la catedral de Los Ángeles hasta el Santuario Schoenstatt.



DEPORTES, 5

Patricio Almendra renunció a Iberia a falta del duelo ante General Velásquez

De forma interina asumirá en la "azulgrana", el ahora ex ayudante del estratega, Sergio Muñoz.

CULTURA, 10

Panoramas de sobra para este fin de semana en la provincia

Cabrero, Los Ángeles, Alto Biobío y Nacimiento aportan con distintas actividades.



HOY
Máxima 30°
MÍN 15°

MAÑANA
Máxima 23°
MÍN 14°

Tengo el azúcar elevado pero aún no tengo diabetes

La insulinoresistencia es un estado en donde una dada concentración de insulina produce una respuesta biológica menor de la esperada y los tejidos se tornan resistentes a la acción de esta hormona, por lo tanto alteran el metabolismo de la glucosa haciendo que ésta se eleve en sangre y no cumpla su función de ser la molécula esencial para la producción de energía dentro de las células, entre otras acciones que además realiza.

Existen causas genéticas que la predisponen pero además hay causas adquiridas.

La obesidad y sobrepeso son el precursor más común de esta condición, cifras que han ido en aumento en Chile en los últimos años, a los cuales también se incluyen el sedentarismo, la dieta inadecuada, el uso de ciertos medicamentos, el incremento de ácidos grasos libres y el envejecimiento.

Las personas que la sufren puede presentar, síndrome metabólico, obesidad central, definido por un perímetro de cintura para los varón mayor de 102 cm y mayor de 88 cm para la mujer o un historial de sobrepeso, alteraciones en el colesterol y triglicéridos, hipertensión arterial, virilización en las mujeres y poliquistosis ovárica.

Otros indicadores de resistencia a la insulina son la formación de xantelasma en la piel, hirsutismo en cual hay un aumento del vello corporal, acantosis nigricans donde aparecen manchas oscuras de la piel, sobre todo en el cuello, axilas, codos y áreas de flexión. Algunas personas pueden presentar sed, hambre o aumento de la cantidad de orina por día.

El diagnóstico es basado en los síntomas y se sospecha cuando en un examen de rutina la glucemia en ayunas es mayor de 100mg/dl y menor de 125mg/dl. Cuando esto ocu-



Sandra Rodríguez V.
Médico cirujano Clínica Adventista Los Ángeles

re, se debe confirmar mediante exámenes de laboratorio dentro de los cuales se incluye la curva de insulina, la prueba de tolerancia oral a la glucosa junto con la hemoglobina

glicosilada, además de evaluar el perfil lipídico del paciente el médico podría solicitar otros exámenes dependiendo del caso clínico.

Para el tratamiento es de vital importancia un buen control médico periódico, donde una de las mayores metas es reducir el peso corporal, ya que esto mejora la sensibilidad a la

insulina, por lo tanto es necesario realizar un cambio de hábitos de vida permanente donde se indica una dieta adecuada disminuyendo la ingesta de azúcares acompañada de un aumento de la actividad física. En algunos pacientes es necesario iniciar terapia farmacológica para reducir aún más la resistencia a la insulina.

Es importante mencionar que la resistencia a la insulina, si se detecta a tiempo, es tratable y si el paciente lleva a cabalidad el tratamiento, puede revertir el cuadro y evitar así la progresión hacia la diabetes y otras complicaciones.

Es importante mencionar que la resistencia a la insulina, si se detecta a tiempo, es tratable y si el paciente lleva a cabalidad el tratamiento, puede revertir el cuadro y evitar así la progresión hacia la diabetes y otras complicaciones.

Hay que escribirlo (parte I)

Esto tengo que escribirlo, tal vez debía ser un periodista el que lo hiciera, ¿pero quién? García Márquez que dejó el periodismo ya se murió. Vivimos actualmente en el caos y me parece que vamos hacia el caos total.

Tengo que hacer el Camino de Noviembre, estoy atrasado, pero lo que quería escribir o recopilar, pues tengo escrito ya todo, no es tan importante o ya se ha escrito, lo mismo sobre el Bauhaus que en marzo cumple 100 años; todo un fenómeno que duró 14 años (de 1919 a 1933) y sigue influyendo en todo, a pesar de los nazis, los PC, y los PC derivados de ellos, los PC más chicos que se han gibarizado hasta lo increíble. Ya no existen y Pinochet tampoco, que estuvo tan preocupado de ellos y quiso terminarlos, para que no terminaran con nosotros, como había pasado con CUBA, e iba a pasar con Venezuela y otros países latinoamericanos, como Bolivia.

Recibí correo de Argentina que dice que todo lo que publican en la prensa está tergiversado, que el gobierno de Cristina Fernández de Kichner es el mejor gobierno que han tenido, que les gustaría ver a los secuaces de Macri presos o trabajando lejos, en un páramo como lo hacen en China con

los que castigan. Pinera dice que todo el país está en marcha, pero él no se agita, como los hay muchos en su gobierno y los otros países que están dirigidos por gente de su sector.

¿Qué pasó en La Araucanía? en que mataron a un joven comunero que seguramente había estado reclamando también, pero que no era terrorista ni nada, lo vie-



Osvaldo Cáceres González

ron desde un helicóptero en un tractor, con un niño, después que habían visto que tres mujeres se habían bajado de sus autos e ingresado en su comunidad de donde salió el tractor. Los carabineros que lo mataron no tenían orden de hacerlo, sino evitar la violencia en un lugar de violencia ancestral

Los carabineros que lo mataron no tenían orden de hacerlo, sino evitar la violencia en un lugar de violencia ancestral muy cerca del malal del líder Quilapan, que vivía ahí en la segunda mitad del siglo XIX dice Bengoa.

trivial muy cerca del malal del líder Quilapan, que vivía ahí en la segunda mitad del siglo XIX dice Bengoa, quien no alcanzó a participar en la resistencia contra el ejército chileno que fundó Temuco en 1882 y desalojó a los mapuches de sus tierras. Aunque los dirigentes mapuches, como me dijo una de ellos, creen que esos líderes vuel-

ven como pensaba o quería Neruda en "que despierte el leñador" y Gabriela Mistral que vaticinó que "los mapuches iban a volver".

También están o estaban a la altura de Purén y Lumaco donde siempre ha estado la resistencia desde el siglo XVI con Lautaro que se sabe que estuvo ahí, antes o después de matar a Valdivia con Caupolicán en Tucapel.



Jorge Núñez Rojas.
Director de Escuela Ingeniería Comercial Santo Tomás Los Ángeles.

La Paradoja Profesional

"Locura es hacer lo mismo una y otra vez esperando obtener resultados diferentes". Generalmente, esta cita se atribuye a Einstein, pero también a Mark Twain y a Benjamín Franklin.

Si bien no sabemos a quién pertenece, podemos concordar en que tiene cierto grado de razón; hoy, nuestro mercado laboral se esfuerza en tratar de llenar cupos con profesionales cada vez más flexibles, pero provenientes de carreras "tradicionales". Esto ocurre porque nuestro modelo educativo se quedó en el siglo XX.

Cada vez es más común que profesionales tengan más de una profesión o que cuenten con algún posgrado que permita diferenciarlos de sus pares, sin embargo, no es raro encontrar entre las ofertas de trabajo que, además de su título, el profesional debe contar con años de experiencia. Es aquí, donde surge otra duda,

¿cómo exigimos experiencia si la persona viene recién egresando?. Esta y muchas otras variables se contraponen en esta época, donde afrontamos la cuarta Revolución Industrial. Estamos en época de cambios y nos estamos acomodando.

Volviendo a la frase original, querer que alguien educado de manera paramétrica se integre en organizaciones transversales es una tarea compleja. Exigimos -por ejemplo- un nivel avanzado de inglés cuando gran parte de la comunicación que se utiliza es a través de correo electrónico, y actualmente existe traducción para eso.

Hoy, trabajadores sociales con conocimientos en Economía, ingenieros comerciales que manejan temas de salud, es cada vez más común y si queremos organizaciones flexibles, empresas inclusivas, necesitamos por cierto agre-

gar valor, y dejar de pensar en el siglo XX.

Al momento de seleccionar personal, será necesario considerar las competencias que se requieren del profesional, más que un conocimiento específico en una función determinada, relegando así la profesión original a una variable de segundo orden.

Esto, de tal manera de contar con el capital humano necesario, que se adapte a las nuevas exigencias del mercado, que no son menores. Hoy, vivimos la globalización donde el comprar barato para vender caro se está volviendo un esfuerzo épico, donde producir al mínimo costo se está transformando en una epopeya, ya que actualmente los clientes compran experiencias más que tangibles, hoy el consumidor está interesado en que el producto cuente con una trazabilidad amable con el medio ambiente, con

el derecho de sus trabajadores, que se haga responsable del bienestar de sus vecinos, entre otros factores.

Entonces, si queremos que las cosas cambien, hay que dejar de lado el "siempre lo hacemos así" y poner el foco en idear nuevas maneras para hacer mejor lo mismo; esa es la clave para subsistir a esta revolución que hoy, en cierta medida, ahoga a las empresas existentes y oferta terreno fértil a las instituciones del futuro.

Si queremos que las cosas cambien, hay que dejar de lado el "siempre lo hacemos así" y poner el foco en idear nuevas maneras para hacer mejor lo mismo; esa es la clave.

EDITORIAL

Lo dijo Harboe y tiene razón: es hora de atrapar a los grandes narcotraficantes

Sabido es que en otros países, la comercialización de drogas, ha permitido comprar políticos, policías, empresarios y otros. Esperemos que nuestro país, no esté cayendo en estas prácticas porque estarían condenando a sus habitantes a un futuro nefasto.

La semana pasada el senador por la circunscripción Biobío cordillera, Felipe Harboe, estuvo en el programa "Stock Disponible", en donde tuvo una declaración en la que nadie podría estar en desacuerdo.

El parlamentario dijo que "mi percepción, no sé si el Estado de Chile, pero

la droga ha penetrado espacios de poder relevante, porque hace cuánto que no escuchamos el desbaratamiento de una banda de verdad, del narcotraficante, que hace el lavado de activos. Hace cuánto que no se desbarata una banda de esas, en cambio se ha privilegiado ir en contra de quien vende el papelillo,

pero el que hace el verdadero daño en la sociedad es el que importa la droga, el que lava dinero de la droga, el que hace economía de la droga. Se han encendido todas las alertas".

El aumento en el consumo de estupefacientes por parte de la sociedad tiene cifras alarmantes. Incluso, se le perdió la vergüenza al uso de estas en espacios públicos, porque pareciera no importar. Si usted pasa a cualquier hora del día por la Plaza de Armas de Los Ángeles, Laguna Esmeralda o Plaza Pinto – los lugares más emblemáticos de la capital provincial – no tardará en ver a jóvenes con cigarrillos de marihuana.

El accionar policial durante este año, al menos relacionado a lo que señala el senador, tiene bastante de cierto. Lo que nos hemos acostumbrado a ver en las crónicas rojas, son procedimientos de baja importancia, donde los dealer de barrio son arrestados. Pero los grandes operativos, hace tiempo dejaron de estar en la opinión pública.

Esta situación es preocupante. La percepción del senador, también está instalada en un grupo importante de la

sociedad. Sabido es que en otros países, la comercialización de drogas, ha permitido comprar políticos, policías, empresarios y otros. Esperemos que nuestro país, no esté cayendo en estas prácticas porque estarían condenando a sus habitantes a un futuro nefasto.

Ante esto, los procesos investigativos y las denuncias oportunas son claves. Sin embargo, el trabajo policial no se puede quedar sólo en la detención del vendedor de papelillos, debe agudizarse para encontrar a los grandes distribuidores.

La pasta base y la cocaína, se han insertado con fuerza en la sociedad y no podemos seguir poniéndonos la venda en los ojos. Basta conversar con trabajadores, funcionarios públicos, profesores, que realizan sus labores en los sectores más vulnerables de la sociedad, para que los relatos de niños, jóvenes y adultos en torno a esto, sean algo común.

Por ello, la justicia, la fiscalía, y el gobierno deben dar una batalla ardua para comenzar a apresar a los cabecillas de las bandas organizadas y no sólo a quienes son fáciles de apresar.



Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda., editora de Diario LA TRIBUNA
Presidente: Miguel Zunino Besnier
Gerente: María Paz Vidal Carrasco

Director: Gabriel Hernández Veloso
Jefe de Prensa: Sebastián Díaz Sandoval
Director de Arte: Francisco Cárdenas Vilchez

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles
Fonos: 2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl-prensa@latribuna.cl-prensalatribuna@gmail.com
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.



NO PANTA



-No Panta, se le acusa de robarse cientos de estatuas patrimoniales.
-¡Yo no me he robao náh!
-¿Y cómo se entretiene usted en esta soledad?
-Jugando al "congelao" con unos monitos que tengo por ahí guardados.

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

CARTAS AL DIRECTOR

EL PROTOCOLO: UNA FORMA DE LENGUAJE POLÍTICO

Señor Director:

Como la imagen lo dice todo, la foto del presidente Macron y su esposa descendiendo solitarios del vuelo que los llevó a la Cumbre del G 20 en Buenos Aires resulta demoledora para la diplomacia argentina.

Fue una descoordinación de minutos, pues el mandatario francés logró ser saludado por la vicepresidenta de Argentina antes de subir al automóvil oficial, pero el daño ya estaba hecho. Otros chascarríos posteriores durante la misma conferencia han profundizado esta imagen negativa.

Las normas del protocolo son una variante del lenguaje político muchas veces desconocidas para el gran público, pero que revisten particular importancia en el trato de los interlocutores, sobre todo a escala internacional.

La leyenda cuenta que en el Congreso de Viena de 1815 hubo que construir una sala circular de cinco puertas para que los representantes de las cinco potencias europeas dominantes pudieran ingresar al mismo tiempo, sin menoscabo en el orden de precedencia.

Verídica o no, la historia ilustra la delicada trama de procedimientos y rituales necesaria para man-

tener los equilibrios en las negociaciones políticas.

Por lo visto, la ritualidad es sustancial al ser humano. El protocolo es el fluido indispensable que mantiene aceitados los engranajes del poder.

Jorge Gillies

Académico de la Facultad de Humanidades y Tecnologías de la Comunicación Social UTEM

HUMANISMO CRISTIANO

Señor Director:

Entendemos el Humanismo Cristiano como una forma de construir una sociedad basada en los principios de libertad, participación e igualdad, una sociedad justa, ética y solidaria. Es así que nuestra Universidad, inspirada en estos principios, no solo forma a buenos profesionales, sino también a buenas personas. En este sentido, nos preocupa la excelencia profesional, pero también no preocupan las personas que estudian nuestras carreras.

La Terapia Ocupacional, como otras carreras de la USS, requiere de profesionales asertivos y empáticos, capaces de acercarse a las dificultades que pueda presentar quien requiera de nuestra atención. Profesionales competentes en las diversas áreas de desempeño que están descritas en cada uno de nuestros perfiles de egreso.

Entonces, resulta natural, desde mi punto de vista, acercar la Terapia Ocupacional al Humanismo Cristiano pensando en la responsabilidad social, en el respeto hacia el ser humano, en vernos a todos como seres dignos, libres, llamados a trascender, preocupados y ocupados de los cambios sociales que experimenta nuestro país. Profesionales que puedan siempre favorecer, acompañar y mejorar las condiciones de vida de las personas con las que trabajamos.

Cecilia Ponce Rebolledo

Académica Terapia Ocupacional
Universidad San Sebastián

DAEM DE SAN ROSENDO

Señor Director:

Encuentro gravísima la conducta del jefe del DAEM de San Rosendo y considero que ante las evidencias, lo más sensato, honesto y transparente es desvincularlo. El sumario administrativo, se hace cuando los indicios son poco claros, pero aquí, viendo los videos y las consecuencias, más su carta de disculpa, no hay nada más que hablar. Velemos por una política decente. El comportamiento de las autoridades debe ser ejemplar.

Patricia Veloso

PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL

Flor Weisse: “Yo no estoy conforme con el presupuesto para nuestra región”

En entrevista con el periodista Gabriel Hernández en radio San Cristóbal, la autoridad regional manifestó su preocupación por el presupuesto de Biobío y llamó a no abandonar el sueño del aeropuerto para Los Ángeles.

Leyla Bascur Contreras
prensa@latribuna.cl

Flor Weisse, consejera UDI por Arauco y presidenta del consejo regional del Biobío, realizó una visita a la zona por la inauguración del puente Las Canoas.

En la ocasión, dio una entrevista a Radio San Cristóbal, donde se refirió a varios temas entre ellos al presupuesto asignado para la región del Biobío y también uno de los proyectos más anhelados de la provincia pero que por lo visto no podrá despegar: el aeropuerto.

Respecto a los dineros asignados a Biobío, Weisse manifestó su disconformidad.

“Yo no estoy conforme con el presupuesto, que está hoy día aprobándose en forma prácticamente definitiva.

No estoy conforme, las cifras están claras, redujo prácticamente a la mitad lo que nosotros habíamos solicitado y eso ya no estaba incorporado la región de Ñuble”.

LO APROBADO ES UNA REALIDAD

La consejera por la provincia de

Arauco, manifestó que pese a ello la mesa de trabajo de los cores debe continuar su labor.

“Nosotros frente a eso tenemos que estar ahí de la misma forma instalados trabajando, y buscando como reenfoquemos y como repriorizamos la distribución de estos recursos con los que tengamos, eso no puede cortarnos los brazos, sino con eso aplicar reingeniería” apuntó.

Según la autoridad los recursos aprobados el 2019 se van a utilizar en proyectos que ya están aprobados, en los que ya están los contratos vigentes o en los que van a aprobar convenios.

“Eso no es lo mismo lo que vamos a aprobar en sala, porque eso pasa para el 2020 y 2021, lo que significa que los cores van a tener que estar muy atentos a las necesidades de nuestra gente”, afirmó.

EL AEROPUERTO QUE NO DESPEGÓ

En el mismo tema, la core de la UDI se manifestó acerca de uno de los proyectos emblemáticos de la provincia el aeropuerto María Dolores. En un reportaje publicado anteriormente por La Tribuna Finde el seremi del MOP, Daniel Escobar fue tajante.

“El gobierno anterior si hizo promesas que tenían muy claro que no iban a cumplir”.

Flor Weisse, presidenta CORE Biobío respecto al aeropuerto de Los Ángeles.

“En relación al Aeródromo María Dolores de la ciudad de Los Ángeles le informo lo siguiente, hoy no existe proyectos asociado al mejoramiento o alargue de pista de este aeródromo a corto plazo (2018-2019). Sin perjuicio de lo anterior es que se hará un estudio de brecha que tiene como objetivo contar con un diagnóstico a nivel nacional de infraestructura para la operación de la flota actual y proyectada. Es por ello que la Dirección de Aero-



“NO ESTOY CONFORME CON EL PRESUPUESTO, las cifras están claras, se redujo prácticamente a la mitad de lo que nosotros habíamos solicitado y eso que ya no estaba incorporado la región de Ñuble”, manifestó Flor Weisse, consejera regional UDI.

puertos ha dispuesto la contratación de este estudio que además definirá propuestas de solución, costos y plazos para subsanar las brechas detectadas”, lo que echó por la borda este proyecto.

Frente a esto Weisse comentó “los sueños nunca hay que abandonarlos, lo que no podemos hacer es frenar un proyecto o descartarlo de plano porque es mucho dinero. Porque cuando las cosas son necesarias hay que hacerlas y el argumento está

en esa necesidad, entonces hay que ser capaz de influir frente a quienes disponen de los recursos y convencer con argumentos con razones que eso es necesario”.

La presidenta del CORE Biobío llamó a no pensar no sólo en el corto plazo, ni en lo inmediato, “porque tal vez hoy podemos decir que no es necesario un aeropuerto pero tenemos que pensar en el futuro. Tenemos que pensar una ciudad con visión de futuro” finalizó.

TAMBIÉN EN LA PROVINCIA DE BIOBÍO

Cinco días de paro cumplieron los funcionarios del Ministerio de Educación



Mónica Mella, dirigente provincial comentó que se viven horas claves en las negociaciones con el gobierno.

Una manifestación para informar que aún se encuentran en paro indefinido realizaron al mediodía del jueves los funcionarios de la Dirección Provincial de Educación en la Plaza de Armas de Los Ángeles.

En la oportunidad su dirigente provincial Mónica Mella explicó que era el quinto día de paralización.

Según la dirigente, hasta el

momento se habrían realizado 240 despidos en todo el país, y dos afectan a la provincia, quienes serían funcionarias de carrera.

La funcionaria explicó que la situación se comenzó a gestar lentamente, ya que los despidos se iniciaron en mayo, aduciendo causales financieras y finalizaciones de programa.

La dirigente se mostró

profundamente preocupada por los hechos que afectan a la provincia de Biobío respecto a las desvinculaciones.

Además, manifestó Mella, los principales afectados son los usuarios del sistema ya que esta fecha es muy importante en el proceso de matrículas de colegios y postulaciones.

Mónica Mella aseguró que en la Dirección Provincial de Educación siguen realizando la movilización, actualmente sólo hay una secretaria que responde consultas muy generales y que el director provincial Daniel San Martín se ha mantenido en terreno permanentemente.

FINALMENTE

Patricio Almendra presentó renuncia a Deportes Iberia

Durante la mañana de este jueves el penquista presentó su renuncia como estratega azulgrana, asumiendo la dirección técnica Sergio Muñoz hasta el encuentro final contra General Velásquez.

Gonzalo Meller
deportes@latribuna.cl

El estratega penquista, Patricio Almendra, que tuvo la misión de devolver al conjunto azulgrana a Primera B, finalmente renunció a la dirección técnica de Deportes Iberia la mañana de este jueves.

De todas formas ya lo anunciaba. Tras una derrota frente a Deportes Santa Cruz, donde el equipo perdió toda posibilidad de ascender con el empate, el ex DT anunció a los medios que no pretendía seguir haciéndose cargo del equipo y, finalizada la liguilla, pondría su cargo a disposición. "Perdimos una opción laboral, yo no pretendo seguir, inmediatamente digo que hay que traer un técnico que sea capaz de subir a Iberia. Nosotros fracasamos", dijo en la ocasión.

Cabe señalar que Almen-

dra habría presentado con anterioridad una sorpresiva renuncia junto a su cuerpo técnico, pero esta no fue aceptada por la directiva del club.

Ahora, por medio de una carta a la presidenta del club azulgrana, Ana Bull, explicó que dejará la dirección técnica por motivos personales, los cuales le impedirían finalizar al mando del conjunto su último encuentro frente a General Velásquez -la próxima semana-. Atendiendo a esas razones el directorio aceptó su renuncia.

Cabe señalar, que sólo el estratega renunció, por lo tanto, el cuerpo técnico completo que comenzó su contrato en enero -la pretemporada lo tendrá hasta el término del campeonato. Finalizado este, ellos no pertenecen a Iberia, a menos que el directorio diga lo contrario.

Para comandar al equipo, Sergio Muñoz se hará cargo desde este jueves hasta el

encuentro contra el cuadro de San Vicente de Tagua Tagua.

La información fue confirmada por el director de Deportes Iberia S.A.D.P, Hernán Hernández, quien aseguró que "el cuerpo técnico estará a cargo del equipo para el encuentro de la próxima semana, donde este terminaría su contrato ya que por el momento sólo renunció Patricio Almendra".

ALMENDRA SE DESPIDE

El estratega llegó a principio de año cuando el límite de presupuesto estaba muy por debajo de lo que planteaba la dirigencia del club y el elenco angelino no podía confirmar cuerpo técnico junto a refuerzos.

A último minuto, la dirigencia optó por Almendra, considerando el buen antecedente que dejó en Naval de Talcahuano y el hecho que el estratega era de la zona. Además, la gran aprobación que había por parte de los hinchas les convenció, por lo que el ídolo penquista arribó a Iberia.

Al mando de la azulgrana el estratega logró imponerse en gran parte de la primera fase del torneo de Segunda

División del Fútbol Profesional, ostentando con orgullo la primera posición de la tabla, finalizando segundos con 43 unidades.

Lamentablemente la liguilla no pudo demostrar un buen fútbol y obtuvo cinco empates, un triunfo y una derrota.

Para despedirse, el ex técnico de Iberia envió un comunicado público para los hinchas junto a los medios de comunicación, agradeciendo la posibilidad que se le otorgó de estar al mando del equipo, disculpándose por los errores cometidos que tiene a la azulgrana otro año en Segunda División.

"Tuviéramos de llevar a cabo este proyecto deportivo, que lamentablemente hoy nos tiene sin opciones de pelear el ascenso, asumo la responsabilidad del no logro del título, agradezco la confianza del directorio de Iberia y a los

hinchas que nos acompañaron durante el año", comentó en el escrito.

Asimismo, en el comunicado agradeció al plantel de jugadores, especialmente al capitán, José Salcedo, por la disposición y el creer en lo que propuso desde el principio.

Además, en el documento decía que "mi proceso llega hasta hoy, razones de carácter

personal hace imposible que siga hasta el último partido. Me despido deseándole a Iberia y su hinchada que logren el ascenso lo antes posible".

Por último, se despidió "con mucho respeto por todos y agradecer la posibilidad que se me abrió para desarrollarme como entrenador y persona, muchas gracias".

REMATE

5 Juzgado Civil Santiago, Huérfanos 1409, piso 2, rematará 18 diciembre 2018, 15:20 hrs, los locales comerciales número 5 ubicado en calle Tucapel 253 y número 6 ubicado en Tucapel 263, ambos de la comuna de Los Ángeles, Región del Bio Bio, inscritos respectivamente a fojas 2319 vta. N° 1668 y a fojas 1461 N° 1016, ambos del Registro de Propiedades del año 1995 Conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles. Mínimo subasta para el local número 5 \$14.548.570 y \$ 7.973.584 para el local número 6. Postores deberán presentar vale vista orden del tribunal por equivalente al 10% mínimo. Precio pagadero dentro de décimo día. Demás antecedentes autos rol C 1167-2001, Juicio Ejecutivo, Banco del Estado de Chile con Petra S.A. La Secretaria.

ALFREDO VARGAS JARA
MARTILLERO PÚBLICO

RUT: 8.641.472-4
Fono: 950026847
Dirección: Anibal Pinto 469, Talcahuano, Chile
Correo Electrónico: alfredo.vargas@live.cl
Página Web: www.alfredovargas.cl

REMATE DE PROPIEDADES

Gran remate de propiedades en la ciudad de Los Ángeles, Región del Biobío, ordenado por el liquidador concursal Don Tomas Andrews Hamilton en liquidación voluntaria Ley 20.720, Causa Rol C-2597-2018 del 2do Juzgado de Letras de Los Ángeles, Formularios Continuos Los Ángeles LTDA.

Fecha de remate: lunes 10 de diciembre de 2018. 16:00 horas.

Lugar de remate: Notaría Sergio Hernández Reeve, ubicada en Lautaro 371 Los Ángeles, Región del Biobío.

PROPIEDADES EN REMATE:

- I- **Inmueble ubicado en:** Edificio Business Center, Estacionamiento N° 67, 3er Piso
ROL. AVALÚO: 42-85
Inscrito a Fojas 382, N° 192 del Registro de Propiedad del año 2011 del conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles.
Valor mínimo: **\$8.149.526.**
- II- **Inmueble ubicado en:** Edificio Business Center, Estacionamiento N° 66, 3er Piso
ROL. AVALÚO: 42-84.
Inscrito a Fojas 381, N° 191 del Registro de Propiedad del año 2011 del conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles.
Valor mínimo: **\$8.149.526.**
- III- **Inmueble ubicado en:** Edificio Business Center, Oficina N° 1008, 10mo Piso.
ROL. AVALÚO: 42-195
Inscrito a Fojas 380, N° 190 del Registro de Propiedad del año 2011 del conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles.
Valor mínimo: **\$27.127.702.**
- IV- **Inmueble ubicado en:** Edificio Ed. Business Center, Oficina N° 1001, 10mo Piso.
ROL. AVALÚO: 42-188.
Inscrito a Fojas 383, N° 193 del Registro de Propiedad del año 2011 del conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles.
Valor mínimo: **\$27.855.439.**

Caución 10% todo comprador mediante vale vista de seriedad endosable a nombre de Alfredo Vargas Jara. Exhibición: A coordinar con el martillero. Comisión 2% + IVA.



LA DIRECTIVA AZULGRANA se reunirá finalizada la liguilla para comenzar a barajar el nombre del nuevo estratega y plantel.

NACIDOS PARA LA AVENTURA ELIGE LO NUEVO DE JEEP



NEW JEEP RENEGADE
AHORA DESDE

\$10.990.000

BONO \$2.300.000*



ALL NEW JEEP COMPASS
AHORA DESDE

\$12.990.000

BONO \$3.000.000*



JEEP GRAND CHEROKEE DESDE

\$23.490.000

BONO \$3.000.000*



ALL NEW JEEP CHEROKEE DESDE

\$17.990.000

BONO \$2.500.000*



ALL-NEW JEEP WRANGLER DESDE

\$29.990.000

BONO \$3.000.000*

VIVES EN EL MEJOR
LUGAR DEL MUNDO
PARA TENER UN JEEP

Jeep

Conoce lo nuevo de Jeep en nuestro concesionario o en Jeep.cl

SALAZAR ISRAEL

Av. Las Industrias 508, Los Ángeles • Tel: 600 818 6000 • www.salazarisrael.cl



*Promoción válida hasta el 31 de diciembre de 2018. Precio \$12.990.000 corresponde a modelo ALL NEW Compass Sport 4x2. Precio incluye bono marca de \$1.200.000 y bono de \$1.800.000 con financiamiento Santander Consumer. Precio \$10.990.000 corresponde a New Jeep Renegade Sport 4x2. Precio incluye bono marca de \$800.000 y bono de \$1.500.000 con financiamiento Santander Consumer. Crédito sujeto a previa evaluación de antecedentes comerciales por Santander Consumer Chile S.A.



EN LOS ÁNGELES

Emprendedores agrícolas de la región del Biobío conforman mesa de jóvenes rurales

Un total de 90 emprendedores agrícolas de la Región del Biobío participaron del primer encuentro de jóvenes rurales, el lunes 4 de diciembre en el Hotel Four Points de Los Ángeles.

La actividad organizada por Indap Biobío, contó con la participación del director regional, Odín Vallejos y el encargado nacional del Programa Jóvenes, Gonzalo Aguirre.

En la ocasión se dieron a conocer experiencias exitosas de jóvenes productores agrícolas, quienes con el apoyo de Indap han logrado sacar adelante iniciativas que les permiten seguir viviendo en el campo con rentabilidad y buena calidad de vida.

Como Felipe Astudillo, quien junto a su pareja se dedican a la producción de hortalizas hidropónicas, las cuales comercializan bajo el nombre "SoyVerde" en la comuna de

Los Ángeles.

En su exposición, Felipe Astudillo compartió con los asistentes como nació su emprendimiento, el concepto que manejan en cuanto a sustentabilidad y producción hidropónica, y el apoyo que han recibido de Indap para fortalecer su proyecto. "Nosotros comenzamos con un invernadero de 50 metros cuadrados y hoy en día tenemos un invernadero de casi 400 metros, el cual fue financiado con apoyo del proyecto Jóvenes Rurales de Indap. Hasta el momento tenemos una producción de 2.000 lechugas hidropónicas y esperamos llegar a las 5.000 a fines de diciembre", indicó Astudillo.

INDAP ON LINE

Odín Vallejos, director regional de INDAP Biobío, destacó que este encuentro tuvo como objetivo generar un intercambio de experiencias entre los emprendedores rurales, quienes encarnan el presente y futuro de la Agricultura Familiar Campesina. "Es muy gratificante conocer los testimonios de los jóvenes rurales, ya que ellos constituyen una de las principales áreas que tenemos que potenciar como Indap, especialmente en nuestra región, donde contamos con un número importante de emprendedores jóvenes".

El director regional, agregó que actualmente Indap apoya a los jóvenes rurales a través de concursos especiales y programas como: "Emprende Joven Rural" y "Tierra Joven"; que se suman a la primera comunidad virtual creada por Indap "Yo, Joven y Rural", la cual les permite conversar temas en grupo cerrado de Facebook, exclusivo para suscriptores.

Una vez finalizadas las exposiciones, se dio paso a la conformación de la Mesa Regional de Jóvenes Rurales, la cual quedó constituida por Antonio Espinoza de Florida, Felipe Astudillo de Los Ángeles, Mario Riquelme de Santa Bárbara, Karina Rive-

ra de Florida, Danilo Osses de Laja, Marisela Santos de Tirúa, Claudia Pereira de Alto Bío Bío, Claudia Hidalgo de Negrete, y Jonathan Lagos de Quilaco.

Gonzalo Aguirre, encargado nacional del Programa Jóvenes de Indap, sostuvo

que "sin duda lo más relevante de este primer encuentro fue poder conformar la Mesa Regional de Jóvenes Rurales, porque es una instancia que les permite conocerse, formar redes y relacionarse con Indap y otras instituciones de fomento productivo".



EN LA OCASIÓN se dieron a conocer experiencias exitosas de jóvenes productores agrícolas, quienes con el apoyo de Indap han logrado sacar adelante iniciativas.



CGE



Estamos comprometidos con la energía más valiosa: La energía de las personas.

› Por ello, hemos organizado diversas actividades, iniciativas de prevención, talleres y campañas educativas **para más de 30.000 personas** a lo largo de todo Chile.

Conoce más en:

www.cge.cl

@CGE_Clientes

CGE Energía

POR FALTA DE PRUEBAS

Liberan al principal sospechoso de la muerte de menor en Paillihue

La determinación fue confirmada por la Corte de Apelaciones de Concepción, tras la falta de pruebas y el recurso de fiscalía fue considerado inadmisibile.

Marcela Vidal Rebolledo
prensa@latribuna.cl

En total libertad, quedó el imputado por el homicidio del menor de dos años de Paillihue, que falleció luego de recibir diversos golpes que le causaron la muerte, el pasado 30 de noviembre.

Esto fue deliberado por la Corte de Apelaciones de Concepción quienes dieron a conocer que la medida interpuesta se debe a que el Ministerio Público va a continuar con la investigación para verificar la participación de otros involucrados.

En el proceso se dio a conocer que el recurso de fiscalía fue considerado como inadmisibile por el Ministerio público, ya que no existen los fundamentos suficientes -hasta el momento- para determinar la responsabilidad de este hombre en los actos que terminaron con la vida del menor de un año once meses.

Con esta medida, el imputado identificado con las iniciales M.EV (23 años), quedó en total libertad durante la tarde del jueves, luego de

estar con medida cautelar de prisión en Los Ángeles.

Al respecto el fiscal adjunto Juan Carlos Vargas manifestó que "finalmente no fue admisible esta petición, debido al criterio que adoptó el tribunal el día de hoy (jueves). Nosotros seguimos pensando que estaban dados todos los requisitos para declarar admisible".

Al respecto, el profesional declaró que la idea en un inicio era continuar el debate respecto a los antecedentes existentes y continuar con el proceso de detención para este responsable.

Hay que destacar que la investigación se llevó a cabo en torno a esclarecer cómo falleció este pequeño y se investigue a todas las personas que sean necesarias que puedan tener participación eventual de los hechos.

Otro indicio luego de esta medida, es que la apelación que hizo la fiscalía en el Juzgado de Garantía de Los Ángeles era una apelación incompleta, lo que llegó a considerarse inadmisibile en primera instancia.

A demás de esto, el fiscal Vargas expuso que "en esta etapa procesal nosotros estamos convencidos que al autor hay que formalizarlo de



EL SOSPECHOSO FUE LIBERADO la tarde del martes tras pasar un día de medida cautelar.

inmediato".

Sobre los recursos presentados por la parte defensora del acusado, se pudo conocer que estos reiteraron la inocencia del imputado, manifestando que la muerte del menor se habría producido por episodios anteriores, esto apuntando a la responsabilidad de la madre, quien era la guardadora

del pequeño.

Hay que recordar que esta mujer había salido la casa de su padre hace algunos días, anterior a esto el menor convivía con sus abuelos maternos, quienes lo consideraban "su regalón".

Luego de toda esta deliberación y los recursos presentados, el sospechoso quedó en total libertad,

sin prisión preventiva, tal como lo había expuesto en la primera instancia de formalización la jueza de Los Ángeles Cherry Palomera, el pasado martes.

En tanto la fiscalía no descarta presentar recursos de pedir una nueva audiencia para aplicar las medidas cautelares necesarias.



EL RECURSO DE FISCALÍA FUE CONSIDERADO COMO INADMISIBLE POR EL MINISTERIO PÚBLICO, ya que no existen los fundamentos para determinar la responsabilidad de este hombre en los actos que terminaron con la vida del menor de un año once meses.

TRAS LLAMADO ANÓNIMO

Arrestan a dos menores de edad que robaron en local comercial



AMBOS MENORES quedaron a disposición de la fiscalía.

Ambos implicados de tan sólo 15 años fueron descubiertos por personal de la SIP de Carabineros cuando ingresaban a este negocio.

Dos menores de tan sólo 15 años fueron detenidos la madrugada del jueves luego de robar y generar daños en un local comercial de avenida Tucapel.

Los jóvenes implicados identificados con las iniciales J.D.G y A.A.P, ingresaron al local comercial cerca de las una de la madrugada realizando daños en la protección de ventanas, por medio de la fuerza.

Al ingresar al lugar los dos menores lograron hurtar un frasco con 5 mil pesos en monedas, para luego huir. En medio de esto terceros dieron aviso a Carabineros quienes identificaron a los responsables, uno de ellos al interior del local y otro en el exterior con el monto de dinero.

Por esto, los dos responsables fueron detenidos por el personal de la SIP de Los Ángeles, quienes los trasladaron hasta la Primera Comisaría.

Luego de esto el dueño del local, indicó a Carabineros que el avalúo de los daños se registraba por un total de 105 mil pesos.

ESTUDIO REALIZADO POR CHILEDEUDAS

Habitantes de la provincia de Biobío aumentan su tendencia al ahorro

Desde la entidad recalcaron que esta zona es una de las más dinámicas en términos de ahorrar en el país.

Alejandra Sánchez Ocampo
asanchez@latribuna.cl

El ahorro es una práctica positiva, lo que permite tener una reserva para el futuro, y crear un capital que aunque muy pequeño que sea, permitirá cubrir compromisos económicos futuros, como la educación de los hijos, la posibilidad de comprar una casa, tener una buena jubilación, entre otros, así como emergencias e imprevistos tales como enfermedades.

En esta línea, de la cultura del ahorro, la provincia de Biobío mostró un avance, según un estudio realizado por Chiledeudas.cl, en base a información de la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras de Chile -SBIF-, los montos guardados por los

habitantes de la zona subieron un 6,8%.

Al respecto, Guillermo Figueroa, el director de Chiledeudas explicó que "el ahorro de la población en la región ha aumentado de manera importante en el último tiempo y destaca la Provincia de Biobío, donde las personas incrementaron este índice en 6,8% a agosto de este año y se espera que dicho ritmo se mantenga o que incluso, se eleve, ya que la gente está tomando resguardos frente a los vaivenes de la economía nacional y además, paso

6,8%

de aumento en sus ahorros presentaron los habitantes de la provincia.

a paso implementa la cultura de guardar dinero en caso de emergencia, para no sobreendeudarse".

A ello agregó que "es importante resaltar que la Provincia de Biobío es una de las zonas más dinámicas en términos de ahorro en el país, lo que es una buena señal para los habitantes de ella y también para la Región, que busca alejarse de la temida morosidad crediticia".

CAMBIO DE TENDENCIA

Del mismo modo, Figueroa advirtió que aunque la tasa de ahorro en Chile se ubica bajo el promedio OCDE, sí se está observando un cambio de tendencia en el último tiempo, "ya que la población nacional está optando progresivamente por una cultura de guardar dinero principalmente para cubrir emergencias o imprevistos. Eso es lo que ocurre también en la región del Biobío, que ha visto crecer su actividad económica, lo que facilita este avance".

Finalmente, el experto en

65%

de este ahorro se realiza a través de depósitos a plazo.

endeudamiento responsable recordó que el 59% de los habitantes del país han declarado juntar dinero, siendo una cifra en expansión, porque en ciclos anteriores el ítem quedaba en 53%.

Sin embargo, afirmó que "una sociedad concentrada hoy fundamentalmente en la toma de créditos debe combinar esa realidad con un esfuerzo adicional de ahorro, acorde a la capacidad financiera de cada

persona, por supuesto".

Entre los principales motivos para ahorrar, se encuentra el cubrir emergencias o imprevistos, la necesidad de viajar y el pago de la educación.

"Pero las razones que más crecen son invertir ese dinero guardado, comprarse una casa y adquirir un auto. Y surgen también puntos como poder dejar de trabajar un tiempo y pagar operaciones médicas", puntualizó Guillermo Figueroa.

LA SITUACIÓN REGIONAL

En lo que respecta a la región del Biobío, sus habitantes incrementaron un 6,5% sus ahorros bancarios a agosto de 2018 en comparación a igual

59%

de los habitantes del país han declarado juntar dinero.

período de 2017, desde un total de \$ 456.217 millones a \$ 486.086 millones.

Asimismo, la cantidad de habitantes de Biobío que juntan dinero creció 2,5% desde 1.776.306 a agosto de 2017 hasta 1.822.453 personas a agosto de 2018.

El 65% de este ahorro, se realiza a través de depósitos a plazo, el 25% en depósitos a la vista y solamente el 10% en cuentas individuales.



CON ESTO SE OBSERVA un aumento en la tendencia, donde la población está optando por una cultura de guardar dinero principalmente para cubrir emergencias o imprevistos.

"SE ESPERA QUE DICHO RITMO SE MANTENGA O QUE INCLUSO, SE ELEVE, YA QUE LA GENTE ESTÁ TOMANDO resguardos frente a los vaivenes de la economía nacional y además, paso a paso implementa la cultura de guardar dinero en caso de emergencia, para no sobreendeudarse".

Guillermo Figueroa, director de Chiledeudas.cl



Dirección General de Aguas
Ministerio de Obras Públicas
Gobierno de Chile

Ministerio de Obras Públicas

www.mop.cl

DIRECCIÓN GENERAL DE AGUAS
REGIÓN DEL BIOBÍO

REMATE DE AGUAS SUPERFICIALES

REMATE DERECHOS DE APROVECHAMIENTO NO CONSUNTIVOS DE AGUAS SUPERFICIALES Y CORRIENTES DEL RÍO NEGRO PROVINCIA DEL BIOBÍO REGIÓN DEL BIOBÍO.

De conformidad a lo establecido en los artículos 142 y siguientes del Código de Aguas, modificado por la Ley N° 20.017 de 2005, citase a remate de derechos de aprovechamiento no consuntivos de aguas superficiales y corrientes del **RÍO NEGRO**, ubicado en la provincia y Región del Biobío.

A la subasta podrán concurrir los titulares de las solicitudes tramitadas en los expedientes administrativos; **ND-0802-4812** y **ND-0802-5056**, estos son Gestión de Aguas y Generación S.A., Beagle Energy SpA., además del Fisco y cualquiera de las instituciones del sector público, así como cualquier interesado(a).

El monto de las ofertas en el remate, se efectuará sobre la base de un precio al contado. Sin embargo, el o los adjudicatarios o adjudicatarias podrán pagar el valor de la adjudicación en anualidades iguales y en un plazo que no exceda de cinco años, lo cual deberá manifestarse en el momento de la subasta, en cuyo caso el valor que adeude quedará fijado en UF más un interés de 8% anual, quedando garantizada la deuda mediante hipoteca que se constituirá en la escritura pública de adjudicación.

El área comprometida, desde el punto de vista de la disponibilidad, para la constitución de nuevos derechos de aprovechamiento de aguas, una vez que sean adjudicados los derechos involucrados en el remate, corresponde al área comprendida aguas arriba del punto correspondiente a la coordenada UTM (m) Norte: 5.802.040 y Este: 246.510 referida al Datum WGS 84, Huso 19, carta IGM escala 1:50.000 "Loncopangue".

La subasta de los referidos derechos de aprovechamiento se efectuará, en conformidad a las bases aprobadas mediante Resolución DGA Región del Biobío (Exenta) N° 1171 de fecha 10 de octubre de 2018, en dependencias de la Dirección General de Aguas, Región del Biobío, ubicado en calle Arturo Prat N° 501, 6° Piso, de la ciudad de Concepción, en forma continuada hasta el término de la misma ante el Director Regional de Aguas Región del Biobío o ante quien por delegación ejerza las facultades conferidas a él en caso de ausencia o impedimento del primero, el día **21 de diciembre de 2018 a las 10:00 horas**.

Las bases del presente remate, se encuentran disponibles para cualquier interesado en la Oficina Regional de la Dirección General de Aguas de la Región del Biobío, en el Centro de Información de Recursos Hídricos de la DGA y en la página Web www.dga.cl.

DIRECTOR REGIONAL DE AGUAS

NACIMIENTO

La comuna nacimentana prepara dos actividades importantes para estos días

La primera se trata de la "Expo Mujer" que se llevará a cabo este viernes. El evento, ofrecerá exposición de talleres laborales, artesanía, cultura, deporte, salud, prevención y recreación. Todos los productos que estarán disponibles son hechos por mujeres nacimentanas.

El evento se realizará en el Fuerte Histórico de la comuna alfarera a partir de las 10:30 de la mañana.

Durante la tarde las actividades continúan con el Festival de Percusión con la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Concepción.

El evento tendrá lugar el mismo viernes a eso de las 19 horas en el Gimnasio CMCP de la comuna alfarera.

El sábado continuará con la "Fiesta carreras a la chilena de Palmilla", la que contará con música en vivo con "Los remanzos de la cumbia" y "Los alfareros"; además de comida típica. La cita es en la Junta de Vecinos de Palmilla a partir de las 11 de la mañana.

LOS ÁNGELES

La Navidad se acerca a pasos agigantados y por lo mismo en Los Ángeles ya preparan actividades en torno a ello.

Por lo mismo, este viernes a eso de las 19 horas en la Plaza de Armas de la capital de la provincia, se llevará a cabo la Fiesta de Navidad. En la oportunidad se presentará la obra de teatro "Locura cotidiana", villancicos navideños, se encenderán las luces del árbol y estará el musical de la película "Coco".

Asimismo, este fin de semana se llevará a cabo la sexta versión de la Feria Costumbrista Asado al palo, la que se llevará a cabo en el sector de La Montaña y tendrá lo mejor de la comida típica, además de -por supuesto- el rey del fin de semana, el asado al palo.

La actividad se desarrollará el 7, 8 y 9 de diciembre.

En el Hotel Four Points también se vivirá



el ambiente navideño con una actividad el 8 y 9 de diciembre con la exclusiva Expo Mundo Tacones a la que asistirán más de 30 expositores, las mejores marcas como en calzados entre ellas, Ángel y Pecado, Caro diseño, Ailyn Camila calzados, Isantonia, Full cueros, Azul Violeta, María Coqueta, LArmario, Calzados Koni, VK Calzados, Criss Arau, entre otros. Además habrá vestuario, carteras, accesorios, joyas, orfebres, moda y tendencias.

Asimismo, se presentará el doble de Marc

Anthony, Lía y habrá concursos y sorpresas.

En el ámbito cultural y artístico también habrá panorama y es para los más pequeños.

Desde este sábado 8 de diciembre, y hasta el próximo 22 del mismo mes, en la Plaza de Armas de Los Ángeles se implementará la versión 2018 del Kiosco Cultural de la CCMLA. Música, pintura, cuentos para niños, son algunas de las actividades que serán guiadas por una monitora, y sin costo para los participantes.

CABRERO

La comuna industrial también tendrá eventos este fin de semana. Sin ir más lejos este sábado se llevará a cabo el "Montepalooza", actividad que contará con la participación de distintas bandas entre las 15 y pasadas las 22 horas.

El evento se desarrollará en el recinto ex Estación Monteáguila.

ALTO BIOBÍO

Una fiesta para celebrar nuestro legendario Butalelbut se realizará los días 7, 8 y 9 de diciembre en el Mirador del Puente Queuco, en la comuna de Alto Biobío.

Feria de productores locales, Actividades culturales, Talleres de educación ambiental, Conversatorios, Rafting, Kayak, música y mucho más.

El festival autogestionado y de carácter colaborativo es organizado por agrupaciones locales, operadores turísticos, empresas e instituciones que buscan invitar a la comunidad a reconocer la importancia ecológico-cultural del río Biobío. Así como su potencial deportivo y turístico.

EXPO FERIA MUJER

Exposición de talleres laborales, artesanías, cultura, deporte, salud, prevención y recreación.

Viernes 7
Diciembre

Fuerte Histórico de la Comuna

- ✘ 10:30 Inauguración
- ✘ 12:00 Exhibición Talleres de Piso Pélvico
- ✘ 15:00 a 17:00 Presentación de Artista Local, Muestra de Talleres de Lana y Cestería, Torno Alfarero, Peluquería y otros.
- ✘ 18:00 Sesión de Zumba
- ✘ 18:30 Presentación Artística Final

Fiesta Carreras a la Chilena de Palmilla

Invitados:

Los Alfareros

Los Remanzos de la Cumbia

Anima: Luis Riquelme

Gastronomía típica campesina

SÁBADO 08
DICIEMBRE

11:00 HRS.

LUGAR: JUNTA DE VECINOS DE PALMILLA

ESTE 8 DE DICIEMBRE

Miles de fieles se alistan para la celebración de la Inmaculada Concepción en la zona

Alejandra Sánchez Ocampo.
asanchez@latribuna.cl

La tradición chilena celebra el 8 de diciembre el misterio de la Inmaculada Concepción donde se recuerda a la Virgen María como la mujer que concibió al niño Jesús por obra y gracia del Espíritu Santo.

Este dogma fue aprobado por la Iglesia el 8 de diciembre de 1758.

Es un día de peregrinación a los santuarios, para rezar, pedirle favores y pagarle mandas a la Virgen.

En Los Ángeles, para celebrar esta tradición de la Iglesia, las parroquias del decanato ciudad, han preparado algunas acciones especiales.

Al respecto, el padre Gustavo Valencia, de la Parroquia Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, detalló que "como ya es tradición en Los Ángeles, este 8 de diciembre a las 18 horas, empieza la procesión desde el templo catedral, en la plaza de Armas, y termina en el Santuario de Schoenstatt, donde se convocan a todas las parroquias del decanato ciudad".

Al llegar al Santuario se realizará una misa, presidida por el obispo de Los Ángeles, monseñor Felipe Bacarreza Rodríguez, además algunos sacerdotes estarán confesando a los fieles.

"Es una procesión bastante linda, porque a lo largo del camino se van incluyendo todas las parroquias del decanato. Empezamos con el Buen

Pastor, Santiago Apóstol que viene de la misma catedral, después se unen San Francisco, después la parroquia del Perpetuo Socorro con Juan Bautista y San Judas Tadeo, y después la parroquia Sagrada Familia y Santa María. Ahí llegamos a la explanada del Santuario de Schoenstatt y se hace al aire libre", enfatizó el padre.

Asimismo, detalló que esta es una de las procesiones más masivas que tienen "es una fiesta tradicional para toda la diócesis, especialmente porque ese día culmina el mes de María".

Una procesión en la que participa toda la familia, donde se van incluyendo feligreses en el camino, pese a que existen algunas personas que no son tan participativas de las mismas parroquias, igualmente se programan para ir.

Finalmente, el padre Gustavo Valencia, invitó a los angelinos a participar de esta gran e importante festividad, "todos los que quieran pueden participar, se pueden ir integrando desde la Plaza de Armas, se baja por Colón, después se dobla en Orompello, Villagrán, y hasta ahí se llega hasta el santuario, en avenida Sor Vicenta".

NUESTRA TRADICIÓN CAMPESINA

Otra de las procesiones importantes de la comuna, es la que se realiza en San Carlos de Purén, fiesta religiosa popular campesina, en la cual se recibe alrededor de 20 a 25

Con la ya tradicional peregrinación desde la catedral de Los Ángeles hasta el Santuario Schoenstatt, y la festividad en San Carlos de Purén.



mil peregrinos.

Al respecto, el padre Iván García, a cargo de organizar la fiesta de la solemnidad de la Purísima en San Carlos de Purén, detalló que "esta es una festividad religiosa popular campesina, en la cual se recibe alrededor de 20 a 25 mil peregrinos durante todo el día".

Con respecto al programa, detalló que para este sábado se tiene programadas siete eucaristías, las que comenzarán a las 6:30 de la mañana, luego a las 9:30, 11:30 para dar paso a la eucaristía oficial presidida por monseñor Felipe Bacarreza.

Para continuar con la procesión de la virgen la Purísima por las calles del pueblo de San Carlos de Purén, en donde va seguido de todos los peregrinos que participan de la eucaristía y al finaliza, como es tradición campesina, al llegar al campo de oración, los jinetes que van al final de la procesión rinden un homenaje a la Purísima, agradeciendo por todos los favores concedidos.

Finalmente, el padre Iván García, añadió que "en la tarde, a las 16:00 horas se llevará a cabo la última misa

"ES UNA PROCESIÓN BASTANTE LINDA, PORQUE A LO LARGO DEL CAMINO SE VAN incluyendo todas las parroquias del decanato. Empezamos con el Buen Pastor, Santiago Apóstol que vienen de la misma catedral, después se unen San Francisco, después la parroquia del Perpetuo Socorro con Juan Bautista y San Judas Tadeo, y después la parroquia Sagrada Familia y Santa María".

Padre Gustavo Valencia, parroquia Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

en el campo de oración, para finalizar, a las 18:00, donde ya la imagen retorna al templo parroquial y se celebra la última eucaristía dentro del templo".

RESGUARDOS

Al ser una festividad masiva, ambas peregrinaciones

contarán con el apoyo de Carabineros, la Cruz Roja o Defensa Civil, además de contar con móviles para trasladar a los fieles que por algún motivo no pudiesen continuar con la caminata.

Además, se recomienda ir con ropa adecuada, protegido y suficiente agua para hidratarse.

COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO SECRETARÍA EJECUTIVA Y GOBIERNO REGIONAL REGIÓN DEL BIOBÍO

CONCURSOS PÚBLICOS AÑO 2018

Se comunica a los interesados en postular a la Bonificación otorgada a través del Convenio entre la Comisión Nacional de Riego y el Gobierno Regional, que las Bases de los siguientes Concursos, estarán disponibles en la página web de la Comisión Nacional de Riego, www.cnr.gob.cl a partir del día **07 de diciembre de 2018**.

Concurso N°	Tipo de Concurso
113-2018	Tecnificación CNR-GORE BíoBío y Ñuble
114-2018	Obras Civiles CNR-GORE BíoBío y Ñuble
115-2018	Programa Especial Tecnificación Pequeña Agricultura CNR-GORE BíoBío y Ñuble

En las Bases se indicarán las fechas de postulación y apertura de los Concursos.

PEDRO LEÓN UGALDE ENRÍQUEZ
SECRETARIO EJECUTIVO (S)

COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO SECRETARÍA EJECUTIVA Y GOBIERNO REGIONAL REGIÓN DEL BIOBÍO

RESULTADOS DEL CONCURSO: (1)

CONCURSO PÚBLICO N° 106-2018 "TECNIFICACIÓN PEQUEÑA AGRICULTURA CNR-GORE BIO-BÍO"

Se comunica a los postulantes de este concurso, que el listado definitivo con los puntajes asignados a los proyectos Seleccionados estará a disposición de los interesados el día **07 de diciembre de 2018**.

PEDRO LEÓN UGALDE ENRÍQUEZ
SECRETARIO EJECUTIVO (S)



CHILE LO HACEMOS TODOS



yo cuido el agua



CHILE LO HACEMOS TODOS



yo cuido el agua

EN MULCHÉN

Programa Chile Crece Contigo realizó exitosa feria didáctica

El evento fue amenizado con un show y juegos infantiles para la recreación de los niños y niñas de la comuna.

Este pasado jueves -6 de diciembre- en la Plaza de Armas de Mulchén, se llevó a cabo una feria didáctica del programa Chile Crece Contigo, la cual tuvo como objetivo dar a conocer a la comunidad todas las prestaciones a las cuales pueden acceder los niños y niñas en la etapa de primera infancia.

La feria reunió a diversas instituciones que trabajan en la red comunal del Chile Crece Contigo como la carrera técnica en Educación Parvularia del Liceo Crisol, a los jardines: Mi despertar, Mi Pequeño Mundo, Villa Rehuén, Agua Cristalina, Villa La Granja y Leliantu, además de la Oficina de Protección de Derecho de la Infancia -OPD-.



El evento fue amenizado con un show y juegos infantiles para la recreación de los niños y niñas de la comuna, quienes también pudieron presentar bailes y otros talentos.

Recordamos que el objetivo de este programa es acompañar, proteger y apoyar integralmente a todos los niños, niñas y a sus familias desde su gestación hasta su ingreso a la etapa escolar, con la

finalidad de que desarrollen al máximo sus capacidades, entregando un acceso expedito a los servicios que atienden sus necesidades y apoyan su desarrollo durante esta etapa de su crecimiento.



Clínica Los Andes

www.clinicalosandes.cl

Recién Nacidos Mi Debut



- 29/11/2018 Emma Constanza, hija de Paulina Becerra y Alejandro Aravena.
- 29/11/2018 Tomás, hijo de Tabita Rodríguez y Dagoberto Rebolledo.
- 29/11/2018 Isabella Leonor, hija de Pamela Cabezas y Juan Bravo.
- 29/11/2018 Facundo, hijo de Consuelo Amengual y Ricardo Latsague.
- 30/11/2018 Josefa Trinidad, hija de Mariana Lavín y Daniel Flores.
- 30/11/2018 Mateo Alonso, hijo de Daniela Gonzalez y Raúl Jara.
- 30/11/2018 Fernanda Jesús, hija de Soledad Matus y Braulio Troncoso.
- 03/12/2018 Isidora Anaís, hija de María Fernanda González y Marcelo Toro.
- 03/12/2018 Manuel Alejandro, hijo de Paola Fuentealba y Julio Jara.
- 03/12/2018 Trinidad Agustina, hija de Maricela Urrutia y Francisco Díaz.
- 03/12/2018 Amaro Nahuel, hijo de Ada Hechtle y Marcelo Bustos.
- 03/12/2018 Josías Efrín, hijo de Karina Rebolledo.
- 03/12/2018 Cristóbal Manuel, hijo de Carolina Salazar.
- 04/12/2018 Mateo Gastón, hijo de Pamela García y Jaime Hernández.
- 04/12/2018 Renato Ignacio, hijo de Elizabeth Cid y Fredy Bustos.
- 04/12/2018 Bruno Iván, hijo de Claudia Benavente y Rodrigo Vivar.
- 04/12/2018 Emilia Paz, hija de María Paz Montes y Pedro González.
- 05/12/2018 Gabriel Alexander, hijo de Yasna Sobarzo y Danilo Paredes.
- 05/12/2018 Iraxte, hija de Lorena Martínez y David Alonso.
- 05/12/2018 Lorenza Rosario, hija de María José Rodríguez y John Rijks.

SE BUSCA

PERIODISTA

Se busca periodista para área comercial

- Manejo de redes sociales.
- Excelente redacción.
- Capacidad de trabajo en equipo.

Enviar antecedentes a mvidal@latribuna.cl

La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

**TU MUNDO
TIENES QUE
VIVIRLO**



**PROMO MUNDO
NAVIDAD**

TRES MUNDOS HD	
200 MEGAS	
Minutos libres	TV Digital HD + FOX Premium**
POR \$27.990* Mensuales x 6 meses Normal: \$34.900	



INFÓRMATE Y **Televentas**
 CONTRATA EN: **600 9100 900** | **www.mundopacifico.cl**
f @MundoPacificoFanPage **t** @mundo_pacifico **i** @mundo_pacifico

Oferta sólo para nuevas contrataciones realizadas en Diciembre de 2018. Precio no incluye costo de instalación, consulte valores en www.mundopacifico.cl. Planes sujetos a factibilidad técnica. Promoción válida hasta el 31 de diciembre de 2018. Velocidad de bajada de 200 mb, Velocidad de subida es de 100 mb. Los planes de internet incluyen WIFI GRATIS. Consulte otras condiciones y factibilidad técnica en www.mundopacifico.cl. *Valor de \$27.990 por 6 meses, al séptimo mes se cobra el valor base del plan de \$34.900. ** Fox Premium gratuito hasta el mes 6, al séptimo se cobra el valor de \$5.900.

ASUME ESTE 2019

Confirman a coronel Miguel Ángel Irribarra como nuevo prefecto de Biobío

Tras el anuncio oficial, el nuevo jefe designado conversó en exclusiva con Diario la Tribuna sobre esta nueva responsabilidad.

Marcela Vidal Rebolledo
prensa@latribuna.cl

Finalmente fue designado como nuevo prefecto de Biobío, el reconocido coronel angelino Miguel Ángel Irribarra, quien ya había desempeñado funciones de comisario en la ciudad durante cinco años.

Esta decisión se dio a conocer de manera oficial durante la jornada del pasado martes. Sin embargo hay que recordar que en primera instancia se reveló de manera preliminar, el nombramiento del coronel Juan Carlos Huilcamán, decisión que fue revocada del alto mando de la institución, al parecer, debido a los antecedentes que involucraban al oficial en un robo de armas.

Este anuncio llamó la atención de la comunidad, por el cariño que tiene la ciudadanía al funcionario policial angelino, quien conversó en exclusiva con Diario la Tribuna, dando a conocer la alegría de volver a su lugar de origen.

Hay que recordar que, además de ser oriundo de la ciudad, el actual coronel desempeñó funciones de comisario de la Primera Comisaría de Los Ángeles, durante los años 2011 y 2012, donde conoció a mucho del personal que actual-

mente se desempeña en la provincia.

Sobre este retorno, el futuro prefecto, dijo que “es un anhelo poder volver a Los Ángeles, es la tierra donde nací, crecí y serán los últimos años de mi carrera”.

Sobre su servicio profesional en la capital provincial, hace más de cinco años el funcionario, agregó que tuvo la suerte de conocer el desempeño de gran mayoría del personal que se desempeña en la Primera Comisaría, inclusive recuerda con orgullo, que durante su paso en la provincia, la unidad fue reconocida como una de las mejores reparticiones de Chile “Fueron positivos cinco años que espero se vuelvan a repetir con mi regreso”.

ASUMIR LA PREFECTURA

El nuevo designado declaró al medio que hace un par de días se enteró de esta decisión que tomó el alto mando, lo que significó gran alegría y un inmenso desafío que va a iniciar este próximo 2019.

“Hace dos días –martes- me notificaron desde el mando que estaba de prefecto en la provincia de Biobío y me tomó de sorpresa. Pero es una noticia bonita poder volver a la tierra



“Es un anhelo poder volver a Los Ángeles. Es la tierra donde nací, crecí y serán los últimos años de mi carrera”.

Miguel Ángel Irribarra, futuro prefecto de Biobío.

EL PREFECTO DESIGNADO por la repartición comenzará sus funciones el próximo mes de enero.

donde crecí”.

Por todo esto, también manifestó que en primer lugar su planificación se va basar en cumplir con lo que está haciendo la Prefectura, en el ámbito operativo y de acercamiento con la comunidad.

“Creo que es un bonito desafío el que tengo por delante y estoy completamente seguro que conociendo a la ciudadanía los vecinos y al personal que labora en la repartición mía que depende de la Prefectura Biobío lo vamos a lograr en un corto

plazo”, agregó el funcionario con 29 años de servicio.

Es por ello, que tras esta designación, ya se prepara con su familia para regresar desde la región de La Araucanía, donde desempeñaba funciones de prefecto, en Villarrica.

CAMINO A LOS ÁNGELES

Colisión entre bus y auto terminó con dos heridos

El incidente se produjo luego de una mala maniobra de uno de los involucrados en el kilómetro 19,5 de la ruta Q-61.

En horas de la mañana del jueves una colisión entre un auto y un minibús se produjo en el kilómetro 19,5 de la ruta Q-61 que une Santa Bárbara y Los Ángeles, por causas que se están investigando según explicó Carabineros.

Debido a esto las dos personas que se trasladaban en el auto menor resultaron con diversas contusiones y heridas, las que fueron atendidas por personal de SAMU de dicha comuna, quienes rápidamente

arribaron al lugar.

En tanto, en el minibús no se registraron heridos ya que a esa hora se encontraba sin pasajeros, sólo estaba en su interior el conductor que resultó ileso.

En el lugar, el capitán Pablo Urrutia de la Cuarta Comisaría de Santa Bárbara dio a conocer que “el incidente se produjo cuando el auto realizó una maniobra de viraje a la izquierda, mientras que el minibús dobló con dirección

hacia la calzada impactando ambos en la parte del costado, por lo cual, -a raíz de la proyección- saltaron ambos vehículos hacia la respectiva berma”.

Sobre los heridos que se trasladaban en el auto menor, el funcionario agregó que datos aportados por SAMU corroboraron que afortunadamente los implicados – quienes se trasladaban en el auto- sólo resultaron heridas leves, sin ser calificadas como lesiones, entre ellas dolor de cuello propias del impacto.

En tanto el incidente está siendo investigado por Carabineros para corroborar la responsabilidad de los involucrados en el suceso.



A LA HORA DEL INCIDENTE el conductor del minibús se trasladaba sin pasajeros.

Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

Guía de Utilidad Pública

Teléfonos de Emergencia

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío N° 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbio	2321151
Fono Sida (N° nacional)	800-202120
Fono Sida (N° local)	2320099
Conaf	130
Incendios Forestales	2322126
Juzgado de Letras N° 1	2312439
Juzgado de Letras N° 2	2321666
Juzgado de Letras N° 3	2321116
SII	2218800
Asistencia a contribuyentes SII	2218813
Telefonograma	2324024
Radio Taxi Santa María	2321380
Radio Taxi Beeper Andes	2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)	2320001
Radio Taxi Los Ángeles	2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)	2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)	2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)	2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)	2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)	2318778
Taxis Andes	2314090

LOTE INDUSTRIAL A 5 KM. DE LOS ÁNGELES,

Avenida Las Industrias, ex fundo El Avellanito. Parcelas desde 0,53 ha. Excelente ubicación y acceso, gran plusvalía, 9-98444534.

TJM BUSES

RECORRIENDO LA VIII Y IX REGIÓN

CONCEPCIÓN - LOS ÁNGELES (Directo c/ 30 Min)
TEMUCO, VILLARICA Y PUCÓN
DESDE TU SMARTPHONE / www.busestjm.cl

432-369584 / 412-311124

Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orión

www.hogardonorione.cl

Haga su depósito en la cuenta N°68059710
Banco Crédito e Inversiones, a nombre de
Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia
Gentileza: Diario La Tribuna

Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Río 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocarobba	Almagro 1120	F. 2362382

BUSES PORVENIR

Te acompaña en tu Camino...

Más de 25 Años de experiencia

Arriendo de Buses - Viajes Especiales - Traslado de Personal
MiniBuses - Buses

Cotice con nosotros: +569 90892026
busesporvenir@gmail.com

Pollonas y Braseros

Restaurant EL ALERO

...el mágico sabor y atención del sur

Cenas y Eventos
Menús ejecutivos
Viernes y Sábados:
Música en vivo
Karaoke y bailable

Reservas al fono 43-2320058

Colo Colo 235 Los Ángeles

Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES

www.Amaco.cl

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS
Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza.
Atención rápida y efectiva.
VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-966777851
Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632
Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375

HM | HOTEL MULCHÉN

CALEFACCIÓN CENTRAL - AIRE ACONDICIONADO -
SHOWER DOOR - ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS -
FRIGOBAR - TV CABLE - WI FI.

Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.

Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.

Correos / Reservas: hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com
Teléfonos / 43-22569136 - Celulares 978978632 - 990430617

SC

San Cristóbal

97.5 fm

CONTACTO COMERCIAL
VIOLA MORA (SRA. YOLITA)
9 79645316

\$ Avisos Económicos

Documentos

CREDENCIAL EXTRA- VIADA: POR EXTRAVÍO SE ENCARGA TARJETA DE IDENTIFICACIÓN POLICIAL (TIPOL) N° 4460. USO INDEBIDO POR PARTICULARES PENADO POR LEY. DEVOLVER A POLICÍA DE INVESTIGACIONES DE CHILE. (27462)

CHEQUE EXTRAVIADO: \$281.216 Serie N° 35175 CTA. CTE. N° 54109013067 Banco Estado oficina Yumbel. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (27458)

Extractos

EXTRACTO DE SENTENCIA: En causa V-187-2018 del 2° Juzgado de Letras de Los Ángeles, por sentencia de fecha 28 de noviembre de 2018, se decretó la interdicción definitiva por causa de demencia a doña MARÍA OHMKE SUÁREZ, RUT 4.080.238-K, domiciliada en calle Balmaceda 190, Los Ángeles, quedando privada definitivamente de la libre administración de sus bienes, nombrándose como curador general a don Eduardo Fernández Suárez, RUT 7.431.748-3. (27469)

EXTRACTO: 1° Juzgado de Letras de Los Ángeles causa Rol V-214-2017, caratulado GARRIDO/DÍAZ, sobre Posesión Efectiva testada de María Angélica Díaz Díaz, Run N° 1.968.434-2, por sentencia de 15 de Noviembre de 2018, a fojas 22 y siguientes, concedió posesión efectiva testada sobre los bienes de la causante, a sus sobrinos Alberto Ariel Garrido Díaz, Run 9.192.163-4, Omar Aldo Garrido Díaz, Run 10.091.979-6, Eduardo Antonio Garrido Díaz, Run 10.187.842-2, Carlos Alejandro Garrido

Díaz, Run 9.220.237-2, Luis Víctor Hugo Garrido Díaz, Run 7.831.414-1, Mario Milton Garrido Díaz, Run 8.446.007-9, en calidad de únicos y universales herederos testamentarios. El Secretario. (27420)

EXTRACTO: JUZGADO DE LETRAS Y GARANTÍA MULCHÉN, Causa rol V-50-2018, por resolución de fecha 22 de octubre de 2018, Se declaró interdicción por demencia a doña AGUSTINA PARRA DELGADO, cédula de identidad 6.268.157-8, nombrándose curador definitivo a su HIJA doña Laura del Carmen Riffo Parra. (27460)

EXTRACTO REMATE: Ante Juzgado de Letras del Trabajo de Los Ángeles, en causa rol C-92-2017, PERALES CON MUDRUK, juicio ejecutivo, se rematará el siguiente inmueble: Inmueble de propiedad del demandado, don IGOR MUDRUK, inscrito a fojas 5198 y siguiente, bajo el número 4652 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles del año 2015, consistente en un retazo de terreno que formó parte del predio "el Huerto", de la comuna de Los Ángeles, con una superficie de 5.082 metros cuadrados y los siguientes deslindes: NORTE: en 84 metros con propiedad de don Pedro Barrientos; SUR: en igual medida con camino Entel, que lo separa del resto, ORIENTE: 55 metros con la hijuela E de don Orlando Robles Caro y PONIENTE: en 66 metros con la hijuela C de Vitalia de Las Nieves Robles Caro, rol 1502-364, Los Ángeles. Mínimo para las posturas: \$103.586.418. FECHAY LUGAR: El remate se efectuará el día 21 de diciembre de 2018 a las 10:00 hrs en las dependencias del tribunal, Avenida Vicuña Mackenna n° 687, 2° piso, Los Ángeles. CAUCIÓN: Para tomar parte en la subasta, todo postor deberá presentar boleta de consignación o vale vista a la orden del

tribunal por el valor equivalente al 10% del mínimo fijado para la subasta. Bases y demás antecedentes en Unidad de Atención de Público del tribunal. EL MINISTRO DE FE. (27459)

Remates

AVISO REMATE: Ante Segundo Juzgado de Letras de Los Ángeles, en autos acumulados Rol C-184-2018 BANCO SANTANDER- CHILE CON ALBERT ALEJANDRO CONTRERAS BARRA se rematará la siguiente propiedad: - DEPARTAMENTO NÚMERO CUATROCIENTOS CATORCE, emplazado en el Cuarto Piso, que corresponde a la Unidad Departamento número cuatrocientos catorce del Edificio o Block número tres, del condominio denominado "CONDominio CUMBRES DE SOR VICENTA", ubicado en Avenida de la Trinidad número mil doscientos sesenta y seis de la Comuna de Los Angeles. Se comprende EL REMATE el uso y goce del ESTACIONAMIENTO NÚMERO VEINTE del mismo condominio. La forma, cabida y deslindes especiales, de los que se vende, son los que se consignan en los respectivos Planos de Planta de Ley de Copropiedad Inmobiliaria. Asimismo, se comprende los derechos de dominio, uso y goce, que corresponden a la Unidad inmueble vendida, en el terreno y de más bienes que se reputan comunes conforme a la Ley número diecinueve mil quinientos treinta y siete, y a su Reglamento y al Reglamento de Copropiedad del Condominio. El dominio está inscrito a nombre de ALBERT ALEJANDRO CONTRERAS BARRA a fs. 4212 N° 3234 del Registro de Propiedad Con-

servador Bienes Raíces de Los Ángeles, año 2014, Rol 763-104 de la Comuna de Los Ángeles.- 2.- El remate se efectuará el día 4 enero 2019, a las 12,00 horas en la Secretaría del Tribunal. 3.- El mínimo para las posturas será la suma de \$26.464.480.- que corresponde al avalúo fiscal. 4.- Para tener derecho a participar en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por la suma equivalente al 10% del mínimo fijado. Mayores Antecedentes en secretaría Tribunal ubicada en calle Valdivia N° 300 segundo piso, ciudad Los Ángeles. (27447)

AVISO REMATE VOLUNTARIO: Causa Rol V-373-2018, caratulado "Azúa", Primer Juzgado de Letras de Los Ángeles, Valdivia 123 1er piso, se realizará subasta pública el día 27 de diciembre 2018 a las 12:00 horas, de la casa y sitio de calle Amperes número 1586 de esta ciudad, que corresponde a sitio número 2 de la manzana K, del plano Conjunto Habitacional construido por Endesa, con los siguientes deslindes: NORTE, en veinte metros, con sitio número tres; SUR, en la igual medida con sitio número uno; Oriente, en diez metros, con calle Amperes; y Poniente, en igual medida, con zona de equipamiento comunitario.- Rol de avalúo N° 700-138 de esta comuna, exento de contribuciones.- El dominio inscrito F. 340 N° 241 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles año 2001.- Mínimo posturas \$50.000.000.- Caucción interesados equivalente al 10% del mínimo para las posturas, (\$5.000.000) mediante vale vista a la orden del Tribunal. Demás bases en Secretaría.- Secretario.- (27466)



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2015 (4)
2018						
Enero	47.019	564.228	117,00	0,5	0,5	2,2
Febrero	47.066	564.792	117,05	0,0	0,5	2,0
Marzo	47.301	567.612	117,29	0,2	0,7	1,8
Abril	47.301	567.612	117,66	0,3	1,0	1,9
Mayo	47.396	568.752	117,99	0,3	1,3	2,0
Junio	47.538	570.456	118,11	0,1	1,4	2,5
Julio	47.681	572.172	118,53	0,4	1,8	2,7
Agosto	47.729	572.748	118,73	0,2	2,0	2,6
Septiembre	47.920	575.040	119,14	0,3	2,3	3,1
Octubre	48.016	576.192				
Noviembre	48.160	577.920				

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
- (2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
- (3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
- (4) Variación acumulada 2018: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.
- (5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.



U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de agosto de 2018 hasta el 9 de septiembre de 2018, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
NOVIEMBRE 2018		
01-11-2018	27434,76	28.543,25
02-11-2018	27437,41	28.545,69
03-11-2018	27440,06	28.548,13
04-11-2018	27442,71	28.550,57
05-11-2018	27445,36	28.553,01
06-11-2018	27448,01	28.555,45
07-11-2018	27450,67	28.557,90
08-11-2018	27453,32	28.560,34
09-11-2018	27455,97	28.562,78
10-11-2018	27459,62	28.565,22
11-11-2018	27463,28	28.567,78
12-11-2018	27466,93	28.570,28
13-11-2018	27470,59	28.572,78
14-11-2018	27474,24	28.575,28
15-11-2018	27477,9	28.577,78
16-11-2018	27481,56	28.580,28
17-11-2018	27485,21	28.582,78
18-11-2018	27488,87	28.585,29
19-11-2018	27492,53	28.587,79
20-11-2018	27496,19	28.590,29
21-11-2018	27499,85	28.592,79
22-11-2018	27503,51	28.595,29
23-11-2018	27507,17	28.597,80
24-11-2018	27510,83	28.600,30
25-11-2018	27514,49	28.602,80
26-11-2018	27518,15	28.605,31
27-11-2018	27521,81	28.607,81
28-11-2018	27525,47	28.610,31
29-11-2018	27529,14	28.612,82
30-11-2018	27532,8	28.615,32
DICIEMBRE 2018		
01-12-2018	27536,46	28.617,83
02-12-2018	27540,13	28.620,33
03-12-2018	27543,79	28.622,84
04-12-2018	27547,46	28.625,34
05-12-2018	27551,13	28.627,85
06-12-2018	27554,79	28.630,35
07-12-2018	27558,46	28.632,86
08-12-2018	27562,13	28.635,36
09-12-2018	27565,79	28.637,87

MONEDA

Dolar	675,55	Pesos
Euro	768,77	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	107,46	Índice

INDICES BURSÁTILES

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un promedio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la principal referencia—benchmark— para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros.



CON DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	5.106,41	+0,62	0,60	5,58	24,03	23,00
IGPA	25.480,89	+0,58	0,50	5,35	25,18	22,89
INTER-10	6.146,25	+0,36	0,42	4,32	21,42	24,31
BANCA	9.848,47	+0,56	2,24	6,87	33,17	23,69
COMMODITIES	4.422,22	+1,84	1,86	11,56	46,58	31,05
CONST. & INMOB.	6.762,85	-0,32	0,17	7,09	40,54	31,83
CONSUMO	6.103,67	+0,22	-1,37	-0,60	13,47	16,52

EN EL TEATRO MUNICIPAL

Bamla completó triple función del ballet “Giselle” haciendo gala del talento local



Con una asistencia masiva a través de las jornadas en las instalaciones del Teatro Municipal de Los Ángeles se realizó el ciclo de presentaciones de la clásica obra “Giselle”, la cual relata por medio del arte una trágica historia de amor, vida y muerte. En las presentaciones realizadas por el Ballet Municipal dirigido por Hugo Zárate, los artistas locales hicieron gala de su talento en las series de funciones que abrieron con una sesión especial para estudiantes de establecimientos educacionales de la comuna en el marco de la actividad “Encuentros con la Danza”. Posteriormente, el elenco siguió montando el ballet ante más de 600 personas. Todas las presentaciones del conjunto fueron un éxito, siendo aclamadas por el público y autoridades locales quienes participaron en la presentación de los bailarines, los cuales cerraron un ciclo presentando tres veces al público esta obra maestra del teatro y danza del romanticismo.

Fotografías: Alberto Zúñiga



SE BUSCA

PERIODISTA

REQUISITOS: proactivo, buena redacción y capacidad real de trabajo en equipo.

Únete al medio de comunicación más importante de la provincia de Biobío.

Envía tu curriculum vitae a director@latribuna.cl

La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO



Pobreza y desigualdad: ¿Somos capaces de asumir esta co-responsabilidad?

Por David Figueroa, asesor de Vinculación con el Medio de Inacap.



Hace unos meses se publicaron los resultados de la encuesta de Caracterización Socioeconómica Nacional (Casen), la que refleja una continua disminución de la pobreza por ingresos desde un 11,7% en 2015 a un 8,6% en 2017. No obstante, desde el punto de vista de la pobreza multidimensional –donde se conjugan variables como educación, salud, trabajo y seguridad social, entre otras– el indicador prácticamente no varió, pasando del 20,9% en 2015 a un 20,7% en la última medición. Esto significa que actualmente existen 3.530.889 personas en situación de pobreza en nuestro país.

Si aperturamos los resultados de esta encuesta a nivel regional, se visualiza que la Región de La Araucanía presentó los mayores índices de pobreza por ingreso y multidimensional, con un 17,2% y un 28,5%, respectivamente. A esta región le siguen en pobreza

multidimensional la nueva Región de Ñuble (24,6%) y la de Tarapacá (24,9%). Las regiones de Magallanes y Antofagasta son las que registran las menores tasas de pobreza multidimensional, con 10,8% y 16,4%, respectivamente.

A pesar de las cifras, una de las principales conclusiones extraídas de este informe es el “estancamiento” de la pobreza, expresión que surge debido a la escasa diferencia porcentual entre las distintas muestras obtenidas entre 2015 y 2017. Sin embargo, uno de los aspectos más importantes que nos proporciona esta encuesta es la agudización de la desigualdad social a nivel nacional.

La desigualdad social, según el índice de comparación (10% de hogares más pobres comparados con el 10% de hogares más ricos) establece que monetariamente el decil más alto gana 39,1 veces más lo que gana el decil más bajo de hogares. En la encuesta Casen de 2015 la diferencia fue de 33,9 veces⁽¹⁾.

En este sentido, el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD, en su informe “Desiguales”, precisa que “la desigualdad perjudica al desarrollo, dificulta el progreso económico, debilita la vida



Más de 2.000 personas han sido beneficiadas por el Centro de Desarrollo Social de la Universidad Tecnológica de Chile Inacap desde 2017, en las regiones de Tarapacá, Antofagasta, Metropolitana, Maule, Ñuble y Biobío.

democrática, afecta la convivencia y amenaza la cohesión social”; además destaca que Chile se ha comprometido con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), los que enfatizan la necesidad de poner fin a la pobreza y reducir las desigualdades. Esto considera la disminución de las desigualdades en todas sus dimensiones, por lo que esta problemática a nivel país se ha convertido en un objetivo de Estado más que de un gobierno de turno.

La adhesión a los ODS no solo compromete a las instituciones gubernamentales de Chile a resolver total y/o parcialmente estas obligaciones, sino también a los/as empre-

sarios/as, a las organizaciones de la sociedad civil y al mundo académico, especialmente a las universidades (como fuente de conocimiento, buenas prácticas, innovación y vínculo con la realidad social de las regiones y sus problemas).

Desde esta perspectiva, la Universidad Tecnológica de Chile Inacap, durante los últimos dos años, ha generado una estructura capaz de acercarse a este desafío a nivel local y regional. La apertura de siete Centros de Desarrollo Social (CDS) en seis regiones del país (Tarapacá, Antofagasta, Metropolitana, Maule, Ñuble y Biobío) tiene como objetivo promover en personas y comunidades el desarrollo de

capital social y humano para la resolución total o parcial de sus problemáticas, por medio de intervención social de características promocionales (bidireccionales).

A la fecha, más de 2000 personas han participado en una o más acciones del centro, de las cuales un 34% de ellas ha sido partícipe de dos o más servicios desarrollados por el CDS, los que trabajan en temáticas como el desarrollo de estrategias de aprendizaje en niños y niñas, talleres de español para inmigrantes haitianos y apoyo en la postulación de fondos concursables a organizaciones sociales, entre otras acciones. La universidad espera potenciar los

servicios de estos centros y, a la vez, incrementar su alcance regional en los próximos años, con el motivo de contribuir a una sociedad más equitativa y sostenible.

Iniciativas como éstas son un aporte para avanzar al objetivo final, pero como sociedad ¿somos capaces de asumir esta co-responsabilidad en ser parte de los cambios y no ser solo benefactores de derechos? La misión es nuestra, tanto de las organizaciones e instituciones como de las personas, en la contribución de nuestras acciones y en la promoción de un diálogo vinculante entre todos los organismos participantes del proceso de desarrollo en nuestro país.

**8,6%**

es la pobreza por ingresos de nuestro país, mientras que la pobreza multidimensional alcanza el 20,7% a nivel nacional.

*1. La desigualdad se mide a través de la obtención del coeficiente de GINI, donde 0 es la igualdad perfecta y 1 la perfecta desigualdad.



(Créditos: Marcelo Vidal)

EL PILOTO COMENTÓ que el próximo año las reglas del torneo cambiarán y se podrá otorgar más potencia a los vehículos.

CAMPEONATO CHILE SUR 2018

Bascur pasó el destape y se coronó campeón del Automovilismo Sur

El piloto angelino tuvo un inconveniente que casi le costó el podio cuando revisaron los vehículos, pero su argumento fue sólido y la documentación acreditó su victoria.

Gonzalo Meller
deportes@latribuna.cl

Demostando gran habilidad al volante durante el Campeonato de Automovilismo Chile Sur 2018, el piloto angelino Dixon Bascur logró el máximo podio de la categoría Turismo Sur 1.600cc al mando de un Nissan V16, gracias a las posiciones favorables que sumaron a su cuenta de ahorro en la octava y novena fecha final realizada en el Autódromo Interlomas de Temuco.

Aún así, la pista se le dificultó para coronarse campeón de la convocatoria sureña, ya que debido a la revisión de rigor que se realiza posterior a las jornadas –severa en esta flamante final–, el comisario técnico destapó el vehículo y terceros hicieron el comentario de que la mariposa que poseía el motor no estaba en el reglamento.

La celebración se mantuvo “standby”, ya que Bascur tuvo que hacer entrega de la documentación correspondiente a la organización

para solucionar el problema, de todas formas, el piloto angelino conocía perfectamente el reglamento y su argumento fue sólido frente a las observaciones efectuadas por terceros de manera informal.

Frente al mal entendido, el piloto comentó “fue sólo gente que desconocía y en el campeonato faltó comunicación entre las productoras que no fue fluido, por lo tanto, se llevaron la pieza para compararla con otras”.

Dentro de los documentos que envió, figuró uno donde el artilugio –la mariposa– se encontraba en regla, ya que un anexo de reglamento permitía a todos los Nissan v16 utilizarlo.

Posteriormente, el veredicto fue a favor de Bascur y la organización le confirmó que todo estaba en orden por medio de una carta que además le acreditó como campeón del torneo. Tras recibirla, el campeón comentó que la sensación fue tranquilizadora.

“Los finales de campeonato son un poco complicadas, siempre hay reclamos, las peleas de egos, pero recibirla dejó tranquilo especialmente a mi padre con el que siempre comen-

tamos que si vamos a estar en una categoría lo haremos en regla, como corresponde, como caballeros”.

El sagaz conductor aseveró que el campeonato fue duro, pero la satisfacción de imponerse a grandes exponentes le dio un valor agregado a su victoria, puntualizando que “lo más satisfactorio es ir a competir con un humilde Nissan v16 contra autos que son nuevos y poseen mecánica propia, hay equipos completos trabajando en ellos, nosotros somos sólo dos los que armamos nuestro auto”.

Por último, destacó la partici-

pación de todos los que estuvieron junto a él e influyeron para lograr el campeonato. “El triunfo se lo dedico a mi viejo que le pone todo el empeño en la semana y el corazón, también a mi esposa e hija a quienes han entendido que no les he podido dedicar mucho tiempo últimamente”, afirmó.

ESFUERZO POR LOGRAR EL PODIO

En cuanto a su desempeño durante la prueba regional de automovilismo, Bascur comentó que sortear los

caminos del sur no fue fácil, ya que cuatro fechas atrás, estaba con 25 unidades en contra, pero pudo escalar de a poco hasta llegar a obtener los puntos que necesitaba. En consideración que este año el torneo prescindió una de sus jornadas.

“Este campeonato era de 10 fechas y se corrieron nueve, entonces cuando se disminuyó una, las posibilidades de que pudiéramos alcanzar el campeonato se redujeron”, explicó.

De todas formas, el campeón aseveró que siempre estuvo en el podio entre los primeros lugares, por lo tanto, la cuenta de ahorro fue ostentosa, pese a ello, la final fue lo más difícil del campeonato. “En la última vuelta me lo tuve que jugar todo porque al auto se le cayó una pieza y prácticamente finalicé empujando el auto para llegar a la meta”, comentó.

Posterior al campeonato, el piloto angelino aseguró que su vehículo “quedó en las últimas”, por lo que el trabajo junto a su padre deberá ser firme, ya que planea participar nuevamente en el Campeonato Interlomas que se correrá en Codegua y San Antonio. “Nos prepararemos para las carreras en noviembre el próximo año construyendo nuestro auto prácticamente de nuevo porque el reglamento del próximo año cambiará, entonces tendremos que reforzar muchas zonas del auto”, puntualizó el campeón.

“LOS FINALES DE CAMPEONATO SON UN POCO COMPLICADAS, SIEMPRE HAY RECLAMOS, LAS PELEAS DE EGOS, pero recibirla dejó tranquilo especialmente a mi padre con el que siempre comentamos que si vamos a estar en una categoría lo haremos en regla, como corresponde, como caballeros”.

Dixon Bascur

VI VERSIÓN DEL EVENTO

Colegio Santa Teresa realizará su campeonato de tenis de mesa el próximo lunes

La Copa Profesor Jesús Rodríguez Manríquez se realizará en las instalaciones del Polideportivo para honrar otro año al docente que tenía una gran pasión por el deporte olímpico.

Este lunes 10 de diciembre por sexta vez se dará cita al torneo de tenis de mesa que nació en honor al Profesor Jesús Rodríguez Manríquez, organizado por el Colegio Santa Teresa de Los Andes en las instalaciones del Polideportivo de Los Ángeles desde las 09:00 hasta las 14:00 horas.

En cuanto al evento, Rafael Vallejos profesor del colegio organizador, comentó sobre la historia de la convocatoria anual.

“Este torneo se realiza desde el año 2013 por medio de su directora del colegio con quienes lo organizamos a nivel regional”, dijo.

También, señaló que hasta el momento la convocatoria ha sido un éxito y cada año aumentan las expectativas frente a la convocatoria en honor a la pasión por el deporte del profesional.

Por su parte, la directora Blanca Escribano Alarcón del colegio organizador explicó porque se creó el torneo. “Esto lo hacemos con la finalidad de conmemorar y resaltar lo realizado por el destacado tenimesista angelino Jesús Rodríguez Manríquez cuyo ejemplo y huella ha logrado llegar a realizar esta VI versión”, afirmó.

El evento que congrega a diversas instituciones educativas comunales, provinciales y regionales será de entrada liberada y los que deseen inscribirse para medirse frente a sus similares, deberán llegar a las 9:00 de la mañana mientras se realiza la ceremonia para dar comienzo al campeonato a las 10:00 horas.



EL CAMPEONATO tiene expectativas más ambiciosas y espera crecer para unir más regiones a su convocatoria.

“ESTO LO HACEMOS CON LA FINALIDAD DE CONMEMORAR Y RESALTAR LO REALIZADO POR EL DESTACADO tenimesista angelino Jesús Rodríguez Manríquez cuyo ejemplo y huella ha logrado llegar a realizar esta VI versión”.

Blanca Escribano

LICEO LOS ÁNGELES GANÓ TODO

Campeones se alistan para próxima versión de los Juegos Municipales

Tras la premiación del certamen deportivo, en el Gimnasio Municipal, los destacados resultados que obtuvo la escuela Nieves Vásquez Palacios y el liceo Los Ángeles A-59 en la versión 2018 de los Juegos Municipales deberán ser validados el próximo año.

También, la escuela Nieves Vásquez Palacios quien obtuvo los primeros lugares en básquetbol damas y en vóleybol y hándbol, tanto damas como varones.

Por su parte, la escuela Itilhue deberá defender su puesto en fútbol ya que resultó vencedor

con sus damas, asimismo, el liceo Los Ángeles A-59 en fútbol varones y la escuela España, en básquetbol varones.

Las categorías mayores de enseñanza media tendrán la misma batalla ya que el liceo Los Ángeles A-59 se quedó

con los primeros lugares en todas las disciplinas. Uno de los entrenadores del establecimiento, el profesor Jonathan Contreras, señaló que se realiza un trabajo conjunto con otros tres docentes a cargo de Extraescolar, Carlos Muñoz, Iván Ruiz y Mauricio Pérez;

Los deportistas buscarán defender su máximo podio en futsal, básquetbol, vóleybol y hándbol la convocatoria del próximo año.

agregando que los resultados obtenidos se deben a varios factores. “Tenemos nuestros horarios de entrenamiento, los chicos están bastante comprometidos, por parte de dirección nos apoyan y así hemos cosechado lo que veni-

mos sembrando desde 2017”, sostuvo.

Ahora los jóvenes deberán entrenar para la convocatoria que se realiza a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional de carácter Deportivo de Gore Biobío.



EN LOS JUEGOS DEPORTIVOS Escolares hay etapa comunal, provincial, regional y nacional que comenzarán el próximo año.

Aeróbica bajo impacto - Adultos mayores
Lunes, miércoles y viernes 8:30 a 9:30

Zumba
Martes, jueves y sábado 10:00 a 11:00
Lunes, miércoles y viernes 21:00 a 22:00

Step - Baile entretenido
Lunes, martes, miércoles y viernes 19:00 a 20:00

Karate
Martes y jueves 20:30 a 22:00



Gimnasio abierto de lunes a viernes de 7:00 a 22:00 hrs.
Horario continuado. Sábado de 8:00 a 13:30 hrs.
Sala de máquinas abierta todos los días con asistencia personalizada - preparador físico.
Convenio con empresas e instituciones de educación.
Lord Cochran 551 Los Ángeles ☎ +56999402037

Guía Profesional

PSICÓLOGA

MARCELA TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298

**PARA QUE
TODOS TE
VEAN,
PUBLICA
CON LA
TRIBUNA**

¿APASIONADO POR LA FOTOGRAFÍA?
**TENEMOS PARA TI
UNA SECCIÓN ESPECIAL**



ENVÍANOS TU CAPTURA CON TU NOMBRE AL CORREO
DIAGRAMACIONLATRIBUNA@GMAIL.COM
Y COMPARTE TU PASIÓN.

*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

**SI QUIERE SEGUIR BEBIENDO ES PROBLEMA
SUYO, SI QUIERE DEJAR DE BEBER
ES PROBLEMA NUESTRO.**

REUNIÓN LUN/MIÉR/VIÉR/SÁB DE 20 A 22 HRS.

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS,
PASAJE LAS SALVIAS 1238, LOS ÁNGELES
+56 984027782

Obituario

CONDOLENCIAS

Nos adherimos al dolor de la familia Jara Campos ante el sensible fallecimiento de la madre de nuestra colega, Sra.

MARGOT ORIANA CAMPOS VIVEROS
(Q.E.P.D.)

Sus restos están siendo velados en la Parroquia San Francisco de Asís. Su funeral se efectuará hoy después de una misa que se oficiará a las 15:00 hrs.

LAGUNA GOLD -MINERA EL TOQUI

Los Ángeles, diciembre 07 de 2018.

EXPRESIÓN DE GRACIAS

Queridos amigos, en nombre de la familia

ROCAFORT WODEHOUSE

hijos de Carmen Wodehouse y Patricia Wodehouse e hijos, nuestros más sinceros agradecimientos por las condolencias, cariño y compañía que hemos sentido de parte de todos Uds. en estos momentos de dolor para nuestra familia. Es confortante saber que nuestra querida Scarlett dejó huellas imborrables en cada uno de Uds. Agradecidos eternamente.

Los Ángeles, diciembre 07 de 2018.

LA FAMILIA

Receta

CEVICHE DE PULPO

(Para 4 personas)

INGREDIENTES

- 1 pulpo grande
- 1 cebolla cortada en brunoise y amortiguada puede ser cebolla morada
- 3 cucharadas de cilantro picado
- 2 cucharadas de mayonesa (optativo)
- Jugo de limón
- Sal
- Pimienta
- Aceite de oliva

PREPARACIÓN

1. Cocinar en olla a presión el pulpo alrededor de 25 minutos o hasta que esté blando.
2. Pelar
3. Cortar los tentáculos de 0.5 cm de grosor y la cabeza en cu-



- drados pequeños.
4. Agregar cebolla, cilantro y aliñar.

Servir como entrada o de cóctel montado en pocillos individuales.

Marile Lagos Loohs Jefe de Carrera Gastronomía Internacional y Tradicional Chilena SANTO TOMÁS, Los Ángeles
Consultas al mail: marilelagos@santotomas.cl

Sudoku

Dificultad: Normal

		4		3	7	6		
7	5		6			3		2
6	9		8					5
8	3							
5	6	7		9	2		4	
4	1					2		
9						8		6
	2						5	
	7			5				

Dificultad: Difícil

	2	4	3			6	5	
6	8				4			
		3	7	8				
							6	4
8		6		2	3	9		
					1		2	
3								6
4		2					7	9
				7				

Santoral

Hoy: Ambrosio

Fases de la luna

MENGUANTE
31 de octubre

NUEVA
7 de noviembre

CRECIENTE
15 de noviembre

LLENA
23 de noviembre

Sudoku solución 6 de diciembre

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

4	2	9	6	5	1	8	3	7
8	5	6	3	7	4	9	2	1
3	1	7	8	2	9	6	4	5
9	8	3	5	1	7	2	6	4
1	7	4	2	6	3	5	8	9
5	6	2	9	4	8	7	1	3
6	4	1	7	8	5	3	9	2
2	3	5	4	9	6	1	7	8
7	9	8	1	3	2	4	5	6

3	2	8	4	9	1	5	6	7
7	4	9	6	3	5	8	2	1
5	6	1	8	7	2	3	9	4
9	5	2	3	1	7	4	8	6
4	8	3	5	2	6	7	1	9
1	7	6	9	8	4	2	5	3
8	9	7	2	6	3	1	4	5
6	3	4	1	5	8	9	7	2
2	1	5	7	4	9	6	3	8

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

Puzzle

Germán Fuentes

	Orinan		Nema	Ter. verbal	Gozas	Aloe inv.
	Río galo					
	Metal					
	Cloro			Art.		
	Sana			Palparé inv.		
Jugador baloncesto						
	Pericas					
1000	Falso inv.	Alabanza				Azoe
		Partir				Conoces
Troya			Sic			
			Número			
Landa						
Helio		Gorra inv.				Subasta
		Argón				
N. fem. inv.			Cloroformo			
			Lleva			
Error ingl.			Tete		Nota mus.	
			Sirgan		Níquel	
51		Convoy				Letra num.
		Letra griega				Buey
Joule	Época s/cons.			Enojo		
	Red s/voc.			Talio		
Coliseo inv.					Y Gala	
					Vocal	
Cont. foto				Perder ingl.		

	B	Artes	Libros	Nombre fern	Carretera
Artes	AR	LES			
Clases	RA	ULI			
Amor	UN	SN			
Art.	LA	DA			
Jera	AL	SO			
Medios	CO	RI			
Cartante argentino	NO	AS			
Prosa	IC	NO			
Imagin	ON	RI			
Perce	NOTA	ASIR			
Clases de Mat	GAO	URO			
Cath.	CR	OTA			
Tuaj	LAGAR	ARS			
Sokta inv.	AD	SERGE			
Sudo	VI	IRA			
Tuato inv.	EO	TSO			
Aquillo	ESA	ÑANAR			

Ferías

Cancha Dávila,
Avda. Ricardo Vicuña

Farmacia de Turno

Cruz Verde
Colón 341

El tiempo

Los Ángeles

Ayer 13° 30°
HOY 14° 31°
 Mañana 8° 18°

Temuco

12° 31°

Angol

15° 32°

Concepción

13° 20°

EN CUALQUIER LUGAR

WWW.LATRIBUNA.CL

Horóscopo

♈ ARIES
 AMOR: Lo afectivo no siempre funciona a la primera por lo que no debes ilusionarte. SALUD: Las comidas sanas ayudan a que tus niveles nutricionales se estabilicen. DINERO: No dejes que nadie se aproveche de tus ideas. COLOR: Plomo. NÚMERO: 1.

21 de marzo al 20 de abril.

♉ TAURO
 AMOR: Nadie debe impedir que te la juegues por la felicidad y más cuando ya la tienes al lado. SALUD: Si no te cuidas tu nadie lo hará por ti. Sé siempre responsable. DINERO: Todo el esfuerzo y empeño resultará si eres constante. COLOR: Violeta. NÚMERO: 19.

21 de abril al 20 de mayo.

♊ GÉMINIS
 AMOR: Puede que los demás no estén tan equivocados con respecto a la relación que estás iniciando. SALUD: Tenga cuidado ya que un accidente puede tener graves consecuencias. DINERO: Rendirte no debe estar entre tus planes. COLOR: Azul. NÚMERO: 10.

21 de mayo al 21 de junio.

♋ CÁNCER
 AMOR: Una buena relación puede ser destruida si es que no hay comprensión de una de las dos partes. SALUD: Previene antes de curar. Cuidate a toda costa. DINERO: No dejes de luchar por mucho que cuesten las cosas y que a veces parezcan imposibles. COLOR: Granate. NÚMERO: 21.

22 de junio al 22 de julio.

♌ LEO
 AMOR: Tienes que estar más dispuesto/a a dejarte seducir por los encantos de las otras personas o de lo contrario nada resultará. SALUD: Elimine la negatividad que pueda haber en usted. DINERO: Los negocios pueden resultar en la medida que el mercado sea favorable. COLOR: Calipso. NÚMERO: 4.

23 de julio al 22 de agosto.

♍ VIRGO
 AMOR: Los cambios se darán en la medida que vayas abriéndote a las nuevas oportunidades que la vida te presenta en lo afectivo. SALUD: Recuerde controlar su colesterol. DINERO: Aprovecha bien la oportunidad que la vida te presenta para crecer más en lo profesional. COLOR: Rojo. NÚMERO: 2.

23 de agosto al 22 de septiembre.

♎ LIBRA
 AMOR: Tu vida afectiva no la pueden manejar terceras personas así es que ten cuidado a quien le das ciertas atribuciones. SALUD: Molestias en la zona renal, recuerda mantener una suficiente hidratación. DINERO: La estabilidad laboral aliviará la preocupación en lo financiero. COLOR: Café. NÚMERO: 17.

23 de septiembre al 22 de octubre.

♏ ESCORPIÓN
 AMOR: Piense antes de hablar para evitar que una palabra mal dicha cause un problema mayor. SALUD: Sonreírle a la vida es una cosa de actitud. DINERO: Los resultados no se dan de la noche a la mañana, tienes que darles tiempo. COLOR: Rosado. NÚMERO: 17.

23 de octubre al 22 de noviembre.

♐ SAGITARIO
 AMOR: Los sentimientos entre ustedes fluirán solos y sin que debas interferir realmente. El amor verdadero es así. SALUD: No se deje abatir por las depresiones, se optimista en tu pensamiento. DINERO: Trate de organizar bien todo lo que está por venir. COLOR: Lila. NÚMERO: 11.

23 de noviembre al 20 de diciembre.

♑ CAPRICORNIO
 AMOR: Los sentimientos entre ustedes fluirán solos y sin que debas interferir realmente. El amor verdadero es así. SALUD: No se deje abatir por las depresiones, se optimista en tu pensamiento. DINERO: Trate de organizar bien todo lo que está por venir. COLOR: Lila. NÚMERO: 11.

21 de diciembre al 20 de enero.

♒ ACUARIO
 AMOR: Las cosas irán fluyendo a tu favor para que puedas encontrar nuevamente a una persona que te ame. SALUD: No te entusiasmes tanto al beber ya que te puede llevar a un vicio muy peligroso. DINERO: Ordene sus cuentas, en especial si hay involucrado dinero ajeno. COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

21 de enero al 19 de febrero.

♓ PISCIS
 AMOR: No continúes esa relación si es que tu corazón te lo dice. Es lo más sano para ti. SALUD: La energía mental puede hacer milagros en tu cuerpo si es que este no anda bien. DINERO: Paga tus deudas en un plazo más prudente. COLOR: Granate. NÚMERO: 31.

20 de febrero al 20 de marzo.

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.



NAVIIDAD

DE	LA POLAR
PARA	TODOS



— **TODOS VESTUARIO & SANDALIAS** —
MUJER - HOMBRE - INFANTIL

2x1

TODOS MEDIO DE PAGO
¡COMBÍNALOS COMO QUIERAS!
*MARCAS Y ART. SELECCIONADOS / Stock: 400.000 unids.

SÓLO HASTA EL DOMINGO
— **TODAS LAS BICICLETAS** —
TODAS LAS MARCAS

30% DCTO.



20% DCTO. OTRO MEDIO DE PAGO
SOBRE PRECIO NORMAL
Stock: 22.000 unids.

SÓLO HASTA EL DOMINGO
— **TODA LA JUGUETERÍA** —
TODAS LAS MARCAS

50% DCTO.



30% DCTO. OTRO MEDIO DE PAGO
SOBRE PRECIO NORMAL
Stock: 200.000 unids.

SÓLO HASTA EL DOMINGO
— **TODAS LAS ZAPATILLAS** —
TODAS LAS MARCAS

30% DCTO.



20% DCTO. OTRO MEDIO DE PAGO
SOBRE PRECIO NORMAL
Stock: 220.000 unids.



Ofertas y/o promociones válidas del 05/12/2018 al 09/12/2018. Stock de unidades corresponde al total disponible en Tiendas La Polar, y en centro de distribución para despacho. Oferta exclusiva pagando con Tarjetas La Polar, salvo aquellas válidas con otro medio de pago. Oferta 2x1 Vestuario: Excluye, marcas: Maui & Sons, Converse, Wrangler, Lee, Ellus y Vestuario Deportivo y Ropa Interior. Oferta 2x1 Sandalias: Excluye, marcas: Azalea, Bruno Rossi, Caterpillar, Guante, Panama Jack, Hush Puppies, 16 hrs, Maui, Via Uno, Skechers, Bamers. Niños: Licencias Bubble Gummers. Se paga producto de mayor valor. Operación afecta a impuesto de timbre y estampilla. Ofertas incluye compras en www.lapolar.cl, excepto oferta vestuario y sandalias. Más información en tiendas.

laPolar